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В первом полугодии в Верховный Совет 
поступило 218 законодательных инициатив. 
Депутаты рассматривали не только новые 
законопроекты, но и проекты законов, ко-
торые находились на рассмотрении парла-
ментских комитетов с предыдущего созыва.

«Авторами многих законопроектов нынеш-
него созыва являлись депутаты парламента. 
Инициативы касались различных сфер – 
социальной защиты, экономики, большая 
часть законопроектов связана с регулирова-
нием норм электронного документооборота 
и цифровизацией. Мы продолжили борьбу 
с пандемией коронавирусной инфекции. В 
Приднестровье продолжают действовать 
законы, направленные на снижение или от-
мену налогообложения для предприятий и 
предпринимателей, которые предоставляют 
средства защиты, мы доплачиваем медикам, 
которые ежедневно рискуют заболеть. Де-
путатский корпус рад, что закон по субси-
диям на приобретение жилья для молодых 
семей начал работать и финансируется в 
полном объеме. Хотя практика показала, 
что бюджетные статьи все же необходимо 
секвестировать и перераспределять сред-
ства на борьбу с COVID-19», – подчеркнул 
спикер парламента. 

Александр Коршунов отметил: борьба 
с пандемией не завершена. Несмотря на 
вакцинацию населения, приднестровцы 
заболевают коронавирусной инфекцией, 
необходимо их лечение, нужны медика-
менты и средства защиты для медиков. На 
этот год на борьбу с COVID нужно 300 млн 
рублей. На последнем пленарном заседании 

депутаты рассмотрели 69 поправок в закон 
о республиканском бюджете на 2021 год.

«Необходимо было перераспределить фи-
нансирование на систему здравоохранения. 
Это довольно большой объем финансовых 
ресурсов, и при принятии поправок в закон 
о республиканском бюджете на 2021 год на 
систему здравоохранения мы выделили 165 
млн рублей.  Их надо было найти, перерас-
пределить с ряда программ, что и удалось 
сделать депутатскому корпусу, чтобы госу-
дарство могло выполнить все социальные 
обязательства, принятые в декабре 2020 
года на 2021-й, и обеспечить выплату в 
полном объеме и в срок повышенных пенсий 
и заработных плат работникам бюджетной 
сферы. Считаю, что работа завершена с 
положительным итогом. Уверен, что все 

планы госбюджета-2021 будут выполнены», 
– рассказал в интервью журналистам Пред-
седатель Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов. 

Спикер сообщил, что ряд принятых в пер-
вую сессию законопроектов был направлен 
на поддержку реального сектора экономики 
и предпринимательского сообщества.

«Связано это и с мировой экономикой, и со 
сложностями в логистике, во взаимоотноше-
ниях между хозяйствующими субъектами. В 
этой части мы приняли ряд законопроектов, 
поддерживающих наших экономических 
агентов. Это и субсидирование процентных 
ставок по кредитам, и финансирование до-
полнительно Фонда госрезерва, и многие 
другие моменты», – отметил Александр 
Коршунов. 

Председатель Верховного Совета ПМР 
остановился и на социальной защите не-
которых категорий граждан.

«Мы нашли возможность для повышения 
пенсий и заработных плат работникам бюд-
жетной сферы. Государство будет идти по 
пути дальнейшего повышения заработных 
плат и пенсий. Все зависит от возможностей 
нашего бюджета. Но эту основную идею 
озвучил Президент ПМР, и депутатский 
корпус его полностью поддерживает.  Также 
важной социальной поддержкой стало уве-
личение срока выплат пособий по уходу за 
ребенком до достижения им 2 лет», – сказал 
спикер парламента.  

Председатель Верховного Совета ПМР 
Александр Коршунов подчеркнул, что депу-
таты отработали полноценно и продуктивно, 
несмотря на то, что большая часть пленар-
ных заседаний из-за пандемии прошла в 
режиме онлайн.

«Доволен работой депутатов VII созыва. 
Концепт работы Верховного Совета ПМР, 
связанный с реализацией программно-це-
левого метода формирования и бюджета, 
и госпрограмм, проявляется уже в дей-
ствующем законодательстве. Принимаются 
государственные целевые программы. Как 
один из положительных моментов можно 
отметить ГЦП по мелиорации и ряд других. 
Считаю, что Верховный Совет в целом и де-
путаты в частности в этом плане движутся в 
нужном направлении», – отметил Александр 
Коршунов. 

Начинаются парламентские каникулы. 
Депутаты выйдут на работу 1 сентября. 
Дата открытия осенней сессии VII созыва 
Верховного Совета ПМР станет известна 
позже.

14 июля в зале пленарных засе-14 июля в зале пленарных засе-
даний состоялось 27-е заседание даний состоялось 27-е заседание 
первой сессии Верховного Совета первой сессии Верховного Совета 
ПМР VII созыва. Оно завершило ПМР VII созыва. Оно завершило 
весеннюю сессию. Итоги работы весеннюю сессию. Итоги работы 
приднестровского парламента за приднестровского парламента за 
7 месяцев подвел Председатель 7 месяцев подвел Председатель 
Верховного Совета ПМР Александр Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов. Коршунов. 

ПЕРВАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
ПМР VII СОЗЫВА ЗАВЕРШИЛАСЬ

Кроме этого, в этот день поздравляют 
самые крепкие супружеские пары, которые 
прожили в браке не один десяток лет. Для 
повышения социальной защищенности при-
днестровских семей, создания условий для 
улучшения демографической ситуации в ре-
спублике действует ряд законов и социаль-
ных программ, помогающих поддерживать 
семейные ценности. 

В феврале 2020 года Верховный Совет при-
нял закон «О государственной поддержке 
молодых семей по приобретению жилья». 
Программа льготного кредитования на по-
купку жилья распространяется на бюджетни-
ков и молодых специалистов в возрасте до 35 
лет. Напомним, что госсубсидия на покупку 
жилья предоставляется в виде льготного 
кредита в одном из приднестровских банков. 
Кредит выдается на 10 лет в рублях ПМР. По 
закону «О подоходном налоге с физических 
лиц» на этот доход подоходный налог на-
числяться не будет. Еще размер субсидии за-
висит от количества детей. Семьи без детей 
могут претендовать на дотацию в размере 
10 тысяч долларов. Наличие одного ребенка 
дает право на поддержку в эквиваленте 12 
тысяч долларов. Семьям с двумя детьми и 
более – 14 тысяч долларов.

Кроме этого, в Приднестровье функциони-
рует еще несколько программ, помогающих 

приобрести собственное жилье. Одна из 
них – президентская программа «Доступное 
жилье». Она реализуется по всей республике 
и только в тех городах, где есть недостроен-
ные многоэтажные дома. В этой программе 
тоже участвуют молодые люди, работающие 
в бюджетной сфере. Это врачи, учителя, 
правоохранители и военнослужащие.

Государство помогает не только молодым 
семьям, но и многодетным. В республике 
действует закон «О государственной под-
держке многодетных семей». Его цель 
– улучшить демографическую ситуацию в 
Приднестровье и обеспечить условия для 
полноценного воспитания, развития и об-

разования детей из многодетных семей. 
Согласно закону семья, воспитывающая 
трех и более детей, является многодетной. 
Для этой категории граждан предусмотрены 
различные льготы. Например, по оплате 
коммунальных услуг. Дети из многодетных 
семей могут бесплатно перемещаться на 
всех видах городского транспорта, кроме 
пригородного. Еще дошкольники и школь-
ники бесплатно питаются в детских садах и 
школах. Малыши в возрасте до 6 лет могут 
получать бесплатные лекарства по рецеп-
там врачей. Список препаратов утвержден 
Правительством ПМР. На каждого ребен-
ка-первоклассника из многодетной семьи 

государство выделяет деньги на покупку 
канцтоваров. Ежегодно дети из многодет-
ных семей в возрасте до 18 лет получают 
учебные принадлежности. Деньги на эти 
цели тоже выделяет государство. Семьи, 
воспитывающие 10 и более детей, вовсе ос-
вобождаются от оплаты коммунальных услуг.

В мае 2021 года Верховный Совет принял 
законодательную инициативу Президента 
ПМР, направленную на поддержку придне-
стровских семей. Согласно принятым изме-
нениям, на полгода увеличили период вы-
платы пособия по уходу за ребенком. Раньше 
такое пособие выплачивалось до 1 года 6 
месяцев, сейчас – до 2 лет.  Эти изменения 
затронули граждан, получающих пособие в 
размере 110 РУ МЗП (1067 рублей), и тех, кто 
получал пособие в размере 80 РУ МЗП (776 
рублей). Кроме этого, повысили размер по-
собия для детей из малообеспеченных семей 
в возрасте до 16 лет. На сегодняшний день 
для этой категории граждан размер посо-
бия составляет 31 РУ МЗП или 300 рублей 
70 копеек.

«Наше государство социально-ориентиро-
ванное. И все мы – Верховный Совет, пар-
ламентарии и депутаты на местах, вместе с 
правительством и президентом – стараемся 
инициировать и принимать законы, которые 
улучшат жизнь родителей и их детей в нашей 
республике. Семьи должны чувствовать под-
держку на государственном уровне и знать, 
что для развития, взросления и жизни детей 
в Приднестровье будет сделано все возмож-
ное», – отметил Председатель Верховного 
Совета ПМР Александр Коршунов. 

Праздник День семьи, любви и Праздник День семьи, любви и 
верности посвящен памяти свя-верности посвящен памяти свя-
тых Петра и Февронии, которые тых Петра и Февронии, которые 
считаются покровителями брака. считаются покровителями брака. 
Ежегодно 8 июля во всех городах и Ежегодно 8 июля во всех городах и 
районах Приднестровья проводят районах Приднестровья проводят 
различные тематические меропри-различные тематические меропри-
ятия: концерты, благотворительные ятия: концерты, благотворительные 
акции, парады колясок, флешмобы. акции, парады колясок, флешмобы. 

ДЕНЬ СЕМЬИ, ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ
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Вопросы к президенту самые разные: от Вопросы к президенту самые разные: от 
внешней политики и работы российского кон-внешней политики и работы российского кон-
сульства в Тирасполе до проблем в сфере ЖКХ сульства в Тирасполе до проблем в сфере ЖКХ 
и ремонта дорог.и ремонта дорог.

«Из-за пандемии не работал отдел консуль-«Из-за пандемии не работал отдел консуль-
ского обслуживания в Тирасполе. У многих про-ского обслуживания в Тирасполе. У многих про-
срочены паспорта, в том числе и у пенсионеров. срочены паспорта, в том числе и у пенсионеров. 
Социальные службы уже уведомляют, что есть Социальные службы уже уведомляют, что есть 
ограничения: если не будет продлен паспорт, ограничения: если не будет продлен паспорт, 
то возможно прекращение выдачи пенсии. Это то возможно прекращение выдачи пенсии. Это 
неприемлемо для людей. Об этой проблеме неприемлемо для людей. Об этой проблеме 
президенту известно, ведутся переговоры. президенту известно, ведутся переговоры. 
Президент заверил, что будет держать вопрос Президент заверил, что будет держать вопрос 
на контроле, чтобы наши пенсионеры, если на контроле, чтобы наши пенсионеры, если 
даже вдруг не получится продлить паспорта, не даже вдруг не получится продлить паспорта, не 
остались без пенсии»остались без пенсии», – отметил в комментарии , – отметил в комментарии 
парламентской пресс-службе депутат Верховно-парламентской пресс-службе депутат Верховно-
го Совета по округу №3 Олег Петрик. го Совета по округу №3 Олег Петрик. 

Состояние бендерских дорог, внутридворовых Состояние бендерских дорог, внутридворовых 
территорий и внутриквартальных проездов территорий и внутриквартальных проездов 
оставляет желать лучшего, подчеркивали на оставляет желать лучшего, подчеркивали на 
встрече депутаты. И это не проблема одного встрече депутаты. И это не проблема одного 
конкретного округа. Из-за пандемии финанси-конкретного округа. Из-за пандемии финанси-
рование Дорожного фонда было сокращено, но рование Дорожного фонда было сокращено, но 
основные дороги все же содержатся в надле-основные дороги все же содержатся в надле-
жащем виде. С остальными – ситуация намного жащем виде. С остальными – ситуация намного 
хуже. Депутат по избирательному округу №1, хуже. Депутат по избирательному округу №1, 
спикер парламента Александр Коршунов акцен-спикер парламента Александр Коршунов акцен-
тировал внимание на том, что внутридворовые тировал внимание на том, что внутридворовые 
территории и внутриквартальные проезды не территории и внутриквартальные проезды не 
относятся к дорогам и финансирование на их относятся к дорогам и финансирование на их 
ремонт и содержание не выделяется вовсе.ремонт и содержание не выделяется вовсе.

«В городах Бендеры, Тирасполь и Рыбница, «В городах Бендеры, Тирасполь и Рыбница, 
построенных по принципу «промышленная зо-построенных по принципу «промышленная зо-
на» и «спальные районы», в спальных районах на» и «спальные районы», в спальных районах 
есть внутриквартальные и внутридворовые есть внутриквартальные и внутридворовые 
проезды, подъезды к детским садам, к школам. проезды, подъезды к детским садам, к школам. 
На ремонт этих асфальтовых проезжих частей На ремонт этих асфальтовых проезжих частей 
источника финансирования нет. И вот за 40 лет источника финансирования нет. И вот за 40 лет 
асфальтовое покрытие пришло в негодность. асфальтовое покрытие пришло в негодность. 

Для этого требуются достаточно большие фи-Для этого требуются достаточно большие фи-
нансовые вложения. Предложение: обсудить нансовые вложения. Предложение: обсудить 
и определить источник финансирования для и определить источник финансирования для 
этого типа дорог, у которых нет названия (это этого типа дорог, у которых нет названия (это 
не переулок, не тупик), чтобы начать работу не переулок, не тупик), чтобы начать работу 
по восстановлению асфальтового покрытия»по восстановлению асфальтового покрытия», , 
– обратился к главе государства Александр – обратился к главе государства Александр 
Коршунов. Коршунов. 

Вадим Красносельский подчеркнул, что рас-Вадим Красносельский подчеркнул, что рас-
пределение финансирования на бендерские пределение финансирования на бендерские 
дороги ему не нравится. Президент предложил дороги ему не нравится. Президент предложил 
депутатам городского депутатам городского ССовета, чтобы исправить овета, чтобы исправить 
ситуацию, инициировать вопрос о перево-ситуацию, инициировать вопрос о перево-
де имеющих статус местных, но фактически де имеющих статус местных, но фактически 
республиканских направлений, официально в республиканских направлений, официально в 
разряд республиканских магистралей, средства разряд республиканских магистралей, средства 
на содержание которых будут выделяться из на содержание которых будут выделяться из 
Дорожного фонда республики.  Дорожного фонда республики.  

«Что касается внутридворовых и второсте-«Что касается внутридворовых и второсте-
пенных дорог. Есть примерная смета: порядка пенных дорог. Есть примерная смета: порядка 
140 млн рублей на ремонт внутридворовых про-140 млн рублей на ремонт внутридворовых про-
ездов, а на ремонт второстепенных – порядка ездов, а на ремонт второстепенных – порядка 
360 млн рублей. Суммы огромные. Действи-360 млн рублей. Суммы огромные. Действи-
тельно, средства Дорожного фонда целевые, и тельно, средства Дорожного фонда целевые, и 
такие дороги оставались без финансирования. такие дороги оставались без финансирования. 
Проблему эту надо решать. Это не только Проблему эту надо решать. Это не только 
проблема города Бендеры. С председателем проблема города Бендеры. С председателем 
правительства мы провели совещание, плани-правительства мы провели совещание, плани-
руется создание отдельного фонда или в Фонд руется создание отдельного фонда или в Фонд 
капитальных вложений отдельной строкой капитальных вложений отдельной строкой 
внести финансирование именно этой категории внести финансирование именно этой категории 
дорог»дорог», – сообщил Вадим Красносельский. , – сообщил Вадим Красносельский. 

По информации главы госадминистрации го-По информации главы госадминистрации го-
рода Бендеры Романа Иванченко, в городе 224 рода Бендеры Романа Иванченко, в городе 224 
км –  городские дороги и проезды к крупным км –  городские дороги и проезды к крупным 
объектам внутри кварталов. 110 км – это вну-объектам внутри кварталов. 110 км – это вну-
триквартальные проезды и дворовые террито-триквартальные проезды и дворовые террито-

рии, средства на содержание и ремонт которых рии, средства на содержание и ремонт которых 
вообще никогда не выделялись. Президент ПМР вообще никогда не выделялись. Президент ПМР 
отметил: во дворах и внутри кварталов нужно отметил: во дворах и внутри кварталов нужно 
уходить от технологии применения асфальта и уходить от технологии применения асфальта и 
брать на вооружение укладку бетона или тро-брать на вооружение укладку бетона или тро-
туарной плитки. Это и дешевле, и практичнее.туарной плитки. Это и дешевле, и практичнее.

Еще одна важная тема – сфера жилищно-Еще одна важная тема – сфера жилищно-
коммунального хозяйства. Какие-то адреса, где коммунального хозяйства. Какие-то адреса, где 
много лет нужны ремонты, – переносятся из много лет нужны ремонты, – переносятся из 
года в год, а в этом году почти 5 месяцев ЖЭУК года в год, а в этом году почти 5 месяцев ЖЭУК 
в Бендерах не занималась ремонтами жилого в Бендерах не занималась ремонтами жилого 
фонда, отмечали депутаты.фонда, отмечали депутаты.

«Самые острые жалобы по работе нашей «Самые острые жалобы по работе нашей 
жилищно-эксплуатационной компании. Пре-жилищно-эксплуатационной компании. Пре-
зидент предложил провести проверку Счетной зидент предложил провести проверку Счетной 
палатой, почему, в частности, в этом году до палатой, почему, в частности, в этом году до 
мая в нашем районе вообще никакие работы не мая в нашем районе вообще никакие работы не 
выполнялись. Есть адреса, которые много лет выполнялись. Есть адреса, которые много лет 
переходят из года в год. На улице Крянгэ после переходят из года в год. На улице Крянгэ после 
прокладки троллейбусной линии нет тротуара. прокладки троллейбусной линии нет тротуара. 
На другой улице – водоканал второй год не На другой улице – водоканал второй год не 
может отремонтировать трубы и заасфальти-может отремонтировать трубы и заасфальти-
ровать дорогу. Эти вопросы были озвучены, и ровать дорогу. Эти вопросы были озвучены, и 
мы увидели поддержку президента»мы увидели поддержку президента», – сказал , – сказал 
парламентарий Олег Петрик.  парламентарий Олег Петрик.  

Глава государства говорил о важности вза-Глава государства говорил о важности вза-
имодействия между ветвями власти и о том, имодействия между ветвями власти и о том, 
что многие вопросы можно решить на местном что многие вопросы можно решить на местном 
уровне. Депутаты говорят: часть вопросов тре-уровне. Депутаты говорят: часть вопросов тре-
буют помощи со стороны руководства страны.буют помощи со стороны руководства страны.

«Мы приводили пример, что каждому депу-«Мы приводили пример, что каждому депу-
тату горсовета на реализацию программных тату горсовета на реализацию программных 
наказов выделяется по 100 тысяч рублей. Вроде наказов выделяется по 100 тысяч рублей. Вроде 
неплохие деньги, но в масштабах потребностей, неплохие деньги, но в масштабах потребностей, 
которые существуют, это капля в море. В част-которые существуют, это капля в море. В част-
ности, на ремонт одной ливневой канализации в ности, на ремонт одной ливневой канализации в 
микрорайоне «Ленинский», которую я приводил микрорайоне «Ленинский», которую я приводил 

в пример, нужно больше 2 млн рублей. Ника-в пример, нужно больше 2 млн рублей. Ника-
кой дорожный местный фонд такую сумму не кой дорожный местный фонд такую сумму не 
потянет, потому что это проблема всех микро-потянет, потому что это проблема всех микро-
районов, и без централизованной программы, районов, и без централизованной программы, 
без помощи республики нам не обойтись»без помощи республики нам не обойтись», , 
– подчеркнул в комментарии парламентской – подчеркнул в комментарии парламентской 
пресс-службе депутат Верховного Совета по пресс-службе депутат Верховного Совета по 
округу №4 Антон Онуфриенко. округу №4 Антон Онуфриенко. 

Депутат Бендерского горсовета Олег Тарасов Депутат Бендерского горсовета Олег Тарасов 
уточнил, какие перспективы у Бендер по Фонду уточнил, какие перспективы у Бендер по Фонду 
капитальных вложений. Вадим Красносельский капитальных вложений. Вадим Красносельский 
отметил, что под действие программы ФКВ по-отметил, что под действие программы ФКВ по-
пали 19 детских садов, 12 школ, 5 коррекцион-пали 19 детских садов, 12 школ, 5 коррекцион-
ных учреждений, 4 объекта здравоохранения, ных учреждений, 4 объекта здравоохранения, 
4 спортшколы, 1 объект культуры, 3 парковые 4 спортшколы, 1 объект культуры, 3 парковые 
зоны и 2 спортивные площадки города Бендеры. зоны и 2 спортивные площадки города Бендеры. 
На ремонт и строительство потрачено 157 млн На ремонт и строительство потрачено 157 млн 
рублей. Запросов у граждан много, но сразу все рублей. Запросов у граждан много, но сразу все 
сделать не получится. ФКВ станет многолетним сделать не получится. ФКВ станет многолетним 
– средства будут закладываться на 6 лет, ини-– средства будут закладываться на 6 лет, ини-
циатива сейчас на рассмотрении парламента. циатива сейчас на рассмотрении парламента. 
А при составлении перечня объектов, которые А при составлении перечня объектов, которые 
нуждаются в ремонте или реконструкции, необ-нуждаются в ремонте или реконструкции, необ-
ходимо учитывать все мнения и прислушиваться ходимо учитывать все мнения и прислушиваться 
к позиции депутатского корпуса, считает глава к позиции депутатского корпуса, считает глава 
государства. государства. 

«У нас не случайно родился Фонд капиталь-«У нас не случайно родился Фонд капиталь-
ных вложений, из которого огромные деньги ных вложений, из которого огромные деньги 
тратятся на объекты инфраструктуры, школы, тратятся на объекты инфраструктуры, школы, 
больницы и так далее. Если бы эти проблемы больницы и так далее. Если бы эти проблемы 
можно было решить на местном уровне, то можно было решить на местном уровне, то 
не нужен бы был ФКВ. Но средств местных не нужен бы был ФКВ. Но средств местных 
бюджетов катастрофически не хватает. И без бюджетов катастрофически не хватает. И без 
помощи республики, без помощи руководства помощи республики, без помощи руководства 
республики в рамках существующих законных республики в рамках существующих законных 
механизмов нам не решить финансирование механизмов нам не решить финансирование 
масштабных проектов»масштабных проектов», – подчеркнул Антон , – подчеркнул Антон 
Онуфриенко. Онуфриенко. 

Диалог Президента ПМР и депутатов Верхов-Диалог Президента ПМР и депутатов Верхов-
ного и местного Советов касался необходимости ного и местного Советов касался необходимости 
продолжения субсидирования межтарифной продолжения субсидирования межтарифной 
разницы, инвестпрограмм предприятий есте-разницы, инвестпрограмм предприятий есте-
ственных монополий, ремонта объектов ЖКХ, ственных монополий, ремонта объектов ЖКХ, 
вакцинации, восстановления летних лагерей, вакцинации, восстановления летних лагерей, 
проблемы самозахватов земли. Во время встре-проблемы самозахватов земли. Во время встре-
чи с депутатами Верховного и городского Со-чи с депутатами Верховного и городского Со-
ветов по городу Бендеры Вадим Красносельский ветов по городу Бендеры Вадим Красносельский 
давал поручения правительству и помощникам, давал поручения правительству и помощникам, 
потому есть уверенность, что ситуация по во-потому есть уверенность, что ситуация по во-
просам и проблемам, которые были озвучены, просам и проблемам, которые были озвучены, 
будет сдвинута с мертвой точки.будет сдвинута с мертвой точки.

ДИАЛОГ ДЕПУТАТОВ ГОРОДА БЕНДЕРЫ С ГЛАВОЙ ГОСУДАРСТВА
Родной город главы государства 

Вадима Красносельского – Бенде-
ры стал завершающим в череде 
посещений районов республики. 
Встреча президента с депутатами 
продолжалась почти 3 часа. Инте-
ресы бендерчан представляют 6 
депутатов Верховного Совета и 27 
депутатов городского Совета. 

«Символично, что новый созыв Молодежно-«Символично, что новый созыв Молодежно-
го парламента Приднестровья начинает свою го парламента Приднестровья начинает свою 
работу в Год молодежи, когда государство работу в Год молодежи, когда государство 
уделяет особое внимание молодежи. Мы счита-уделяет особое внимание молодежи. Мы счита-
ем, что идем по правильному пути. Потому что ем, что идем по правильному пути. Потому что 
именно слияние мудрости старшего поколения именно слияние мудрости старшего поколения 
и креативности молодого поколения и есть тот и креативности молодого поколения и есть тот 
симбиоз, который позволяет государству раз-симбиоз, который позволяет государству раз-
виваться и двигаться вперед»виваться и двигаться вперед», – подчеркнул , – подчеркнул 
Председатель Верховного Совета ПМР Алек-Председатель Верховного Совета ПМР Алек-
сандр Коршунов. сандр Коршунов. 

Открыл первое организационное заседание Открыл первое организационное заседание 
Молодежного парламента IV созыва глава Молодежного парламента IV созыва глава 
комиссии по формированию этого консульта-комиссии по формированию этого консульта-
тивного органа при Верховном Совете Олег Ва-тивного органа при Верховном Совете Олег Ва-
силатий. Он рассказал о порядке формирования силатий. Он рассказал о порядке формирования 
МП. В Молодежный парламент нового созыва МП. В Молодежный парламент нового созыва 
вошел 41 человек:вошел 41 человек:

- 7 студентов вузов (6 – ПГУ и 1 – Тирасполь-- 7 студентов вузов (6 – ПГУ и 1 – Тирасполь-
ский межрегиональный университет);ский межрегиональный университет);

- 13 представителей городов и районов (Ти-- 13 представителей городов и районов (Ти-
располь – 5 человек, Бендеры – 1, Слободзей-располь – 5 человек, Бендеры – 1, Слободзей-
ский район – 2, Григориопольский район – 1, ский район – 2, Григориопольский район – 1, 
Дубоссарский район – 1, Рыбницкий район – 2, Дубоссарский район – 1, Рыбницкий район – 2, 
Каменский район – 1 человек);Каменский район – 1 человек);

- 21 представитель от партии «Обновление» - 21 представитель от партии «Обновление» 
и движений «Звезда», «Волонтеры Победы», и движений «Звезда», «Волонтеры Победы», 
«Молодая Республика», «Общеприднестровский «Молодая Республика», «Общеприднестровский 
Народный Форум», «Народное действие» и Народный Форум», «Народное действие» и 
«Молодежный проект».«Молодежный проект».

«Мы даём площадку и, самое главное, даём «Мы даём площадку и, самое главное, даём 
молодым парламентариям возможность осво-молодым парламентариям возможность осво-
ить технологию выработки государственных ить технологию выработки государственных 
решений. В начале любого решения есть идея. решений. В начале любого решения есть идея. 
Задача молодых депутатов Задача молодых депутатов –– при помощи парла- при помощи парла-
ментских процедур и парламентских технологий ментских процедур и парламентских технологий 
научиться вырабатывать идеи, разрабатывать научиться вырабатывать идеи, разрабатывать 
их и делать так, чтобы эти идеи находили едино-их и делать так, чтобы эти идеи находили едино-
мышленников, чтобы они овладевали массами»мышленников, чтобы они овладевали массами», , 
– отметил глава комиссии по формированию – отметил глава комиссии по формированию 
Молодежного парламента, депутат Комитета по Молодежного парламента, депутат Комитета по 
образованию, науке, культуре, общественным образованию, науке, культуре, общественным 
объединениям, спорту, информационной и объединениям, спорту, информационной и 

молодежной политике ВС ПМР Олег Василатий.   молодежной политике ВС ПМР Олег Василатий.   
На должность председателя Молодежного На должность председателя Молодежного 

парламента IV созыва был выдвинут Роман парламента IV созыва был выдвинут Роман 
Ефодиев. 20 лет, из города Дубоссары, студент Ефодиев. 20 лет, из города Дубоссары, студент 
экономического факультета ПГУ им. Т. Шевчен-экономического факультета ПГУ им. Т. Шевчен-
ко, активист, взаимодействовал с III созывом ко, активист, взаимодействовал с III созывом 
Молодежного парламента Приднестровья. Молодежного парламента Приднестровья. 
Кандидатуру Романа Ефодиева на должность Кандидатуру Романа Ефодиева на должность 
председателя МП IV созыва поддержали еди-председателя МП IV созыва поддержали еди-
ногласно.ногласно.

«Молодежный парламент III созыва отра-«Молодежный парламент III созыва отра-
ботал хорошо, в полную силу. Более десятка ботал хорошо, в полную силу. Более десятка 
законодательных инициатив поступило в законодательных инициатив поступило в 
Верховный Совет. Мы их рассматривали, где-Верховный Совет. Мы их рассматривали, где-
то соглашались с мнением молодежи, где-то то соглашались с мнением молодежи, где-то 
спорили, где-то отклоняли. В этой части хотел спорили, где-то отклоняли. В этой части хотел 
бы сказать, что не все ваши идеи, решения бы сказать, что не все ваши идеи, решения 
либо предложения будут восприняты законо-либо предложения будут восприняты законо-
дателем в стопроцентном объеме. На это не дателем в стопроцентном объеме. На это не 
надо обижаться, а принимать и продолжать надо обижаться, а принимать и продолжать 
работу. Депутат Верховного Совета пытается работу. Депутат Верховного Совета пытается 
найти ту золотую середину, то золотое решение, найти ту золотую середину, то золотое решение, 
благодаря которому идея будет реализована в благодаря которому идея будет реализована в 
полном объеме»полном объеме», – сказал Председатель Верхов-, – сказал Председатель Верхов-
ного Совета ПМР Александр Коршунов.ного Совета ПМР Александр Коршунов.

Председатель Молодежного парламента III Председатель Молодежного парламента III 
созыва Александр Савич передал Роману Ефо-созыва Александр Савич передал Роману Ефо-
диеву полномочия и папку с законодательными диеву полномочия и папку с законодательными 
инициативами, которые еще находятся в стадии инициативами, которые еще находятся в стадии 
проработки.проработки.

«Молодежный парламент – это коллективный «Молодежный парламент – это коллективный 
орган, тут необходимо работать в команде, орган, тут необходимо работать в команде, 
чтобы добиться какого-то результата. Поэтому чтобы добиться какого-то результата. Поэтому 
будем совместно работать над предложениями будем совместно работать над предложениями 
и уже выдвигать инициативы в Верховный Со-и уже выдвигать инициативы в Верховный Со-
вет. А всю молодежь Приднестровья интересует вет. А всю молодежь Приднестровья интересует 
вопрос достойной заработной платы и возмож-вопрос достойной заработной платы и возмож-
ность работать. Это основная проблема в нашем ность работать. Это основная проблема в нашем 
государстве, будем стараться в этом направле-государстве, будем стараться в этом направле-
нии тоже действовать»нии тоже действовать», – подчеркнул предсе-, – подчеркнул предсе-

датель Молодежного парламента IV созыва при датель Молодежного парламента IV созыва при 
Верховном Совете ПМР Роман Ефодиев.  Верховном Совете ПМР Роман Ефодиев.  

На должность заместителя председателя На должность заместителя председателя 
Молодежного парламента свои кандидатуры Молодежного парламента свои кандидатуры 
выдвинули три депутата. Анастасия Соко-выдвинули три депутата. Анастасия Соко-
лан и Дмитрий Прохоренко (учатся в ПГУ по лан и Дмитрий Прохоренко (учатся в ПГУ по 
специальности «Государственное и муници-специальности «Государственное и муници-
пальное управление») и Данила Луполов из пальное управление») и Данила Луполов из 
Григориопольского района (студент института Григориопольского района (студент института 
физической культуры). Им пришлось ответить физической культуры). Им пришлось ответить 
на вопросы коллег-парламентариев. В итоге на вопросы коллег-парламентариев. В итоге 
большинством голосов заместителем председа-большинством голосов заместителем председа-
теля Молодежного парламента IV созыва был теля Молодежного парламента IV созыва был 
избран Дмитрий Прохоренко. У него есть опыт избран Дмитрий Прохоренко. У него есть опыт 
молодежного парламентаризма – в III созыве молодежного парламентаризма – в III созыве 
он работал в комитете по взаимодействию с он работал в комитете по взаимодействию с 
общественными объединениями и СМИ.общественными объединениями и СМИ.

«Это большая ответственность и большая «Это большая ответственность и большая 
честь. Здесь предоставляется возможность не честь. Здесь предоставляется возможность не 
только раскрыть свои способности и научиться только раскрыть свои способности и научиться 
чему-то новому, но и действительно сделать чему-то новому, но и действительно сделать 
жизнь людей в Приднестровье лучше. Потому жизнь людей в Приднестровье лучше. Потому 
что, самое главное для страны – это устойчи-что, самое главное для страны – это устойчи-
вое позитивное развитие. На разных уровнях в вое позитивное развитие. На разных уровнях в 
ПМР ведется серьезная работа по подготовке ПМР ведется серьезная работа по подготовке 
дееспособного и эффективного аппарата го-дееспособного и эффективного аппарата го-
сударственных служащих. И вы – это такой сударственных служащих. И вы – это такой 
эксперимент, который проводится уже не пер-эксперимент, который проводится уже не пер-
вый год и который позволяет стране, любому вый год и который позволяет стране, любому 
государству, подготовить себе резерв кадров»государству, подготовить себе резерв кадров», , 
– обратилась к IV созыву Молодежного парла-– обратилась к IV созыву Молодежного парла-
мента директор Института государственного мента директор Института государственного 
управления, права и социально-гуманитарных управления, права и социально-гуманитарных 
наук ПГУ Елена Бобкова. наук ПГУ Елена Бобкова. 

Молодежные избирательные комиссии помо-Молодежные избирательные комиссии помо-
гали в приеме и обработке документов канди-гали в приеме и обработке документов канди-
датов в Молодежный парламент. 4 члена МИК датов в Молодежный парламент. 4 члена МИК 
стали депутатами МП IV созыва.  стали депутатами МП IV созыва.  

«У вас есть все шансы эффективно порабо-«У вас есть все шансы эффективно порабо-
тать предстоящие годы. Мандат, который вы тать предстоящие годы. Мандат, который вы 

получили сегодня, не только даст возможность получили сегодня, не только даст возможность 
напрямую общаться с людьми, принимающими напрямую общаться с людьми, принимающими 
решения, открывать двери, чтобы реализовать решения, открывать двери, чтобы реализовать 
таланты, силы, энтузиазм, но и сделать много таланты, силы, энтузиазм, но и сделать много 
добрых дел. Молодежный парламент – это по-добрых дел. Молодежный парламент – это по-
трясающая возможность изменить жизнь ваших трясающая возможность изменить жизнь ваших 
друзей, учащихся и студентов. Для вас сейчас друзей, учащихся и студентов. Для вас сейчас 
самое лучшее время. Есть огромный запрос на самое лучшее время. Есть огромный запрос на 
контакт с Молодежным парламентом, на то, контакт с Молодежным парламентом, на то, 
чтобы привлечь на свою сторону, на то, чтобы чтобы привлечь на свою сторону, на то, чтобы 
углубить ваш патриотизм. Это говорит о том, углубить ваш патриотизм. Это говорит о том, 
что возможностей у вас очень много. Я хочу что возможностей у вас очень много. Я хочу 
пожелать, чтобы вы все их реализовали»пожелать, чтобы вы все их реализовали», – ска-, – ска-
зала, обращаясь к депутатам МП, Председатель зала, обращаясь к депутатам МП, Председатель 
Центральной избирательной комиссии ПМР Центральной избирательной комиссии ПМР 
Елена Городецкая. Елена Городецкая. 

Глава парламента заметил, что молодеж-Глава парламента заметил, что молодеж-
ный парламентаризм почти ровесник нашей ный парламентаризм почти ровесник нашей 
республики. С 1992 года Европейская хартия республики. С 1992 года Европейская хартия 
об участии молодёжи в жизни муниципальных об участии молодёжи в жизни муниципальных 
и региональных образований является осно-и региональных образований является осно-
вой для создания молодежных объединений, вой для создания молодежных объединений, 
участвующих в жизни городов и государств. В участвующих в жизни городов и государств. В 
России такой совещательный и консультатив-России такой совещательный и консультатив-
ный орган, как молодежный парламент, при ный орган, как молодежный парламент, при 
Государственной Думе действует с 2001 года.Государственной Думе действует с 2001 года.

«Вы все знаете, что мы гармонизируем «Вы все знаете, что мы гармонизируем 
законодательство Приднестровья с законо-законодательство Приднестровья с законо-
дательством Российской Федерации, но с уче-дательством Российской Федерации, но с уче-
том нашего регионального аспекта. Сегодня том нашего регионального аспекта. Сегодня 
Молодежный парламент как в Госдуме, так и Молодежный парламент как в Госдуме, так и 
в Приднестровье является консультативным в Приднестровье является консультативным 
органом. Многолетний опыт разных стран, в том органом. Многолетний опыт разных стран, в том 
числе и России, и Приднестровья, показывает: числе и России, и Приднестровья, показывает: 
молодежный парламент является эффективной молодежный парламент является эффективной 
формой привлечения молодежи к участию в формой привлечения молодежи к участию в 
решении вопросов на государственном уровне. решении вопросов на государственном уровне. 
Это очень важно в вашем молодом возрасте по-Это очень важно в вашем молодом возрасте по-
чувствовать, что государство в вас нуждается, чувствовать, что государство в вас нуждается, 
нуждается в ваших идеях и подходах. Мир ме-нуждается в ваших идеях и подходах. Мир ме-
няется. И технологии, и молодежь развиваются няется. И технологии, и молодежь развиваются 
быстрыми темпами, за некоторыми моментами быстрыми темпами, за некоторыми моментами 
мы не успеваем уследить. В этом нужна ваша по-мы не успеваем уследить. В этом нужна ваша по-
мощь, вы на острие новых идей и технологий»мощь, вы на острие новых идей и технологий», , 
– подчеркнул, обращаясь к избранным депута-– подчеркнул, обращаясь к избранным депута-
там МП, Председатель Верховного Совета ПМР.там МП, Председатель Верховного Совета ПМР.

На первом заседании уже под руководством На первом заседании уже под руководством 
нового председателя Молодежный парламент нового председателя Молодежный парламент 
утвердил структуру. В IV созыве будут работать утвердил структуру. В IV созыве будут работать 
3 комиссии и 7 комитетов, а также секретарь 3 комиссии и 7 комитетов, а также секретарь 
и спецпредставитель по межпарламентским и спецпредставитель по межпарламентским 
связям. На следующих заседаниях депутаты связям. На следующих заседаниях депутаты 
определят составы комитетов и комиссий и определят составы комитетов и комиссий и 
выберут их руководителей.выберут их руководителей.

МОЛОДЕЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ: ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ И НОВАЯ СТРУКТУРА
Молодежный парламент IV со-

зыва при Верховном Совете ПМР 
официально начал работу. Сегодня 
молодые парламентарии собра-
лись в зале пленарных заседаний 
и открыли I сессию. Гимн ПМР, при-
знание полномочий, выборы руко-
водства МП и напутственные слова 
от старших товарищей. 
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Депутаты-основатели республики пе-
решли сразу к вопросам. Их было немало 
и все касались проблем, которые волнуют 
не только их лично, но и представителей 
общественности республики.

Бесплатные лекарства защитникам по 
рецепту врача, состояние внутридомо-
вых территорий, сфера ЖКХ, работа по 
патриотическому воспитанию молодежи 
и как наладить прямую связь с прези-
дентом. Вадим Красносельский ответил: 
по рецепту врача защитникам лекарства 
выдают, на внутридомовые территории 
в следующем году планируют выделить 
50 млн рублей, работать с молодежью и 
делиться опытом надо всем – и главе го-
сударства, и первым депутатам, а ремонт 
многоквартирных домов постепенно будут 
проводить полностью – заниматься будут 
не просто ремонтом швов, а утеплением 
фасадов домов негорючими материалами. 
Что касается прямой линии – то она есть и 
успешно функционирует. На официальном 
сайте есть номер телефона и форма для 
обращения граждан.

«Ни одно заявление и обращение не 
остается без внимания. Любой гражданин 
может обратиться с просьбой, предложе-
нием или за решением проблемы. Каждое 

письмо в Администрацию Президента 
обрабатывается и на каждое мы выдаем 
ответ. Естественно, в любом вопросе 
есть сторона, которая удовлетворена, и 
сторона, которая не удовлетворена. Всем, 
к сожалению, не поможешь», – отметил 
Президент ПМР Вадим Красносельский. 

По поводу жалоб на чиновников всех 
уровней глава государства заявил, что 
госслужащие тоже люди и ответствен-
но выполняют свою работу, но случаи 
хамства или ненадлежащего отношения 
к гражданину недопустимы. Для разби-
рательств нужны конкретные фамилии и 
ситуации.  

Депутат парламента первого созыва 
Владимир Рыляков интересовался судь-
бой объектов, строительство которых 
было начато российской организацией 
«Евразийская интеграция», но до сих пор 
не достроены. Вадим Красносельский со-
общил: в Приднестровье таких объектов 
три – это здание больницы для больных 
туберкулезом в Бендерах, здание больни-
цы в Тирасполе у роддома и русская школа 
в Рыбнице.

«В этом году мы предполагали и уже 
было предусмотрено 7 млн рублей на за-
вершение строительства туберкулезной 
больницы в Бендерах, но в связи с панде-
мией эти средства были секвестированы. 
Но планы по ее завершению есть. Что 
касается больницы в Тирасполе, которую 
строили как роддом. У меня возникло 
предложение объединить в этом здании 
диспансеры – онкодиспансер, неврологи-
ческий и так далее, потому что почти все 

диспансеры нуждаются в ремонте. Сейчас 
специалисты изучают это предложение», – 
разъяснил глава государства.  

Регулирование цен на продукты питания 
и другие товары. Это одна из важных со-
циально-экономических тем. Рыбницкие 
основатели республики попросили про-
вести проверку. Вадим Красносельский 
подчеркнул: вопрос регулирования цен 
находится на контроле. Информация по 
стоимости продуктов питания в нашей 
республике и анализ цен в соседних го-
сударствах поступают каждую неделю. 
Глава государства предложил направлять 
сводки и Совещательному собранию пер-
вых депутатов.

«Резких скачков на продукты питания 
не наблюдается. Но наблюдается рост. 
Но в этой же таблице есть сравнительные 
показатели по РФ, Украине и Молдове. И, 
как показывает базовая составляющая, 
– основные продукты питания в Придне-
стровье дешевле. Мы можем регулировать 
цены в магазинах, но цены на рынке – 
нет», – отметил президент. 

Депутаты Совещательного собрания за-
давали вопросы, касающиеся кадрового 
дефицита в некоторых сферах и заработ-
ных плат. Вадим Красносельский подчер-
кнул: проблема известная и государство 
будет делать шаги по устранению этих 
проблем. В этом году заработные платы 
в бюджетной сфере увеличены на 8% 
и государство продолжит работу в этом 
направлении. Задавали вопросы по озе-
ленению городов (высадка подращённых 
деревьев вместо спиленных старых), по 

сортировке и утилизации мусора. А еще 
основателей республики волнует работа 
консульского отдела Посольства России 
в Тирасполе и сложности при замене за-
гранпаспортов. Президент отметил: все 
вопросы можно задать депутатам Госдумы 
РФ, которые представляют Приднестро-
вье в парламенте России. Они бывают в 
нашей республике и в очередной визит 
можно инициировать встречу с Совеща-
тельным собранием, чтобы обсудить все 
волнующие вопросы в отношениях между 
Тирасполем и Москвой. А таких тем много. 
Одна из последних – Постановление Госу-
дарственной Думы в связи с осложнением 
ситуации вокруг Приднестровья. Оно было 
принято 16 июня.

«Постановление Государственной Ду-
мы – это декларация о намерениях. Она 
должна быть наполнена функциональным 
смыслом. Я вижу необходимость форми-
рования новых системных отношений, 
которые будут оформлены соответству-
ющим договором между Приднестровьем 
и Россией», – подчеркнул Президент ПМР 
Вадим Красносельский.

ПРОБЛЕМЫ И ДОСТИЖЕНИЯ В ДИАЛОГЕ С ПРЕЗИДЕНТОМ
Как улучшить состояние государ-

ственной системы управления с 
точки зрения социального уровня 
граждан. Такой была тема общения 
первых приднестровских депута-
тов с Президентом ПМР Вадимом 
Красносельским.

«Многие социальные объекты деся-«Многие социальные объекты деся-
тилетиями не ремонтировались, сейчас тилетиями не ремонтировались, сейчас 
они попали в эту программу. Это в ос-они попали в эту программу. Это в ос-
новном объекты УНО – садики, школы, новном объекты УНО – садики, школы, 
здравоохранение, культура, спорт, бла-здравоохранение, культура, спорт, бла-
гоустройство территорий. Программа гоустройство территорий. Программа 
долгосрочная. Она даст возможность нам долгосрочная. Она даст возможность нам 
планировать на будущее. К сожалению, в планировать на будущее. К сожалению, в 
последние годы мы планировали на год, последние годы мы планировали на год, 
и каждый год начинаем с нуля. А объ-и каждый год начинаем с нуля. А объ-
екты есть очень объемные, финансово екты есть очень объемные, финансово 
затратные. Они будут ремонтироваться затратные. Они будут ремонтироваться 
и строиться несколько лет»и строиться несколько лет», – рассказал , – рассказал 
заместитель министра экономического заместитель министра экономического 
развития Николай Обручков.  развития Николай Обручков.  

Одно из предложений профильного Одно из предложений профильного 
комитета заключалось в том, чтобы объ-комитета заключалось в том, чтобы объ-
екты, которые были начаты в этом году, екты, которые были начаты в этом году, 
но не были завершены, продолжали фи-но не были завершены, продолжали фи-
нансироваться и в следующем. А новые нансироваться и в следующем. А новые 
объекты не должны включаться в про-объекты не должны включаться в про-
грамму в случае наличия незавершенных.грамму в случае наличия незавершенных.

«Основные объекты по городам и «Основные объекты по городам и 
районам будут формировать главы адми-районам будут формировать главы адми-
нистраций совместно с депутатами Вер-нистраций совместно с депутатами Вер-
ховного и местных Советов. Поэтому это ховного и местных Советов. Поэтому это 
будет большая совместная работа. Я ду-будет большая совместная работа. Я ду-
маю, что при формировании программы маю, что при формировании программы 
Фонда капвложений на следующий год Фонда капвложений на следующий год 
будут уже четко прописаны и объекты, и будут уже четко прописаны и объекты, и 
работы, и суммы по проектно-сметной до-работы, и суммы по проектно-сметной до-

кументации»кументации», – подчеркнул Председатель , – подчеркнул Председатель 
Верховного Совета Александр Коршунов. Верховного Совета Александр Коршунов. 

В программе запланированы работы В программе запланированы работы 
по адаптации городской среды к нуж-по адаптации городской среды к нуж-
дам маломобильных групп населения, дам маломобильных групп населения, 
включая устройство съездов и панду-включая устройство съездов и панду-
сов, определение путей передвижения сов, определение путей передвижения 
инвалидов в городских зонах общего инвалидов в городских зонах общего 
доступа, возможность доступа ко всем доступа, возможность доступа ко всем 
необходимым общественным зонам, необходимым общественным зонам, 
зданиям, сооружениям. Реализация про-зданиям, сооружениям. Реализация про-
граммы предполагает создание новых граммы предполагает создание новых 
рабочих мест в строительной отрасли и рабочих мест в строительной отрасли и 
повышение занятости населения в сфере повышение занятости населения в сфере 
строительства.строительства.

«Имея долгосрочную программу, будет «Имея долгосрочную программу, будет 
проще работать нашим строителям, кото-проще работать нашим строителям, кото-
рые смогут планировать свои задачи на рые смогут планировать свои задачи на 
ближайшие несколько лет. К примеру, в ближайшие несколько лет. К примеру, в 
Каменском районе проблема с подрядчи-Каменском районе проблема с подрядчи-
ками, их просто нет. Строительным орга-ками, их просто нет. Строительным орга-
низациям приходится нанимать людей на низациям приходится нанимать людей на 
месяц-другой, чтобы выполнить какой-то месяц-другой, чтобы выполнить какой-то 
объем работ, а затем распускать. Это не объем работ, а затем распускать. Это не 
может привести к хорошему качеству вы-может привести к хорошему качеству вы-
полняемых работ. То, что мы принимаем полняемых работ. То, что мы принимаем 
программу на такой длительный период, программу на такой длительный период, 
это позволяет планировать и государству, это позволяет планировать и государству, 
и подрядчикам свою деятельность»и подрядчикам свою деятельность», – от-, – от-
метил заместитель председателя Коми-метил заместитель председателя Коми-
тета по вопросам АПК, промышленности, тета по вопросам АПК, промышленности, 
ЖКХ и транспорту Антон Онуфриенко.  ЖКХ и транспорту Антон Онуфриенко.  

Программа очень объемная, в ней Программа очень объемная, в ней 
сотни объектов, суммы для нашего го-сотни объектов, суммы для нашего го-
сударства очень большие. На программу сударства очень большие. На программу 
на ближайшие 6 лет будет выделен 1,87 на ближайшие 6 лет будет выделен 1,87 
млрд рублей. Примерно по 300–400 млн млрд рублей. Примерно по 300–400 млн 
рублей в год.рублей в год.

Каждый год будет приниматься ре-Каждый год будет приниматься ре-
спубликанский бюджет, в бюджете есть спубликанский бюджет, в бюджете есть 
раздел «Фонд капвложений». Из этой раздел «Фонд капвложений». Из этой 
программы будет формироваться фонд. программы будет формироваться фонд. 
Те долгосрочные объекты, которые уже Те долгосрочные объекты, которые уже 
включены, на которых идет работа, где включены, на которых идет работа, где 
идет финансирование, останавливаться идет финансирование, останавливаться 
не будут. Верховный Совет принял проект не будут. Верховный Совет принял проект 
комплексной государственной целевой комплексной государственной целевой 
программы капитальных вложений и ка-программы капитальных вложений и ка-
питального ремонта на 2021–2026 годы в питального ремонта на 2021–2026 годы в 
первом чтении.первом чтении.

С этого года в Приднестровье 
будет действовать долгосрочная 
программа капитального строи-
тельства. Ранее объекты, которые 
государство планировало строить 
или ремонтировать, включались в 
программу Фонда капитальных вло-
жений при рассмотрении бюджета 
на очередной год.

ДОЛГОСРОЧНАЯ 
ПРОГРАММА 
КАПВЛОЖЕНИЙ 

Действие программы должно начать-Действие программы должно начать-
ся уже в 2021 году, на первый этап ее ся уже в 2021 году, на первый этап ее 
реализации нужно 2,5 млн рублей. Эти реализации нужно 2,5 млн рублей. Эти 
деньги пойдут на организацию госрее-деньги пойдут на организацию госрее-
стра пациентов с вирусными гепатитами стра пациентов с вирусными гепатитами 
В и С и на развитие услуг лабораторной В и С и на развитие услуг лабораторной 
диагностики и скрининга этих видов диагностики и скрининга этих видов 
вирусных гепатитов, в частности, на за-вирусных гепатитов, в частности, на за-
купку реактивов для уже действующих купку реактивов для уже действующих 
лабораторий Центра по профилактике лабораторий Центра по профилактике 
и борьбе со СПИД и инфекционными за-и борьбе со СПИД и инфекционными за-
болеваниями. болеваниями. 

«Мы её доработали, прописали в новом «Мы её доработали, прописали в новом 
варианте, приняли поправки и в третьем варианте, приняли поправки и в третьем 
чтении в приложении к закону о респу-чтении в приложении к закону о респу-
бликанском бюджете на 2021 год про-бликанском бюджете на 2021 год про-
писали (как в самой программе), чтобы писали (как в самой программе), чтобы 
уже в этом году можно было начинать уже в этом году можно было начинать 
работу в части диагностики и выявления работу в части диагностики и выявления 
лиц с гепатитами. А уже со следующего лиц с гепатитами. А уже со следующего 
года заложить деньги на лечение дан-года заложить деньги на лечение дан-
ной категории больных. И в России, и в ной категории больных. И в России, и в 
Молдове данная категория пользуется Молдове данная категория пользуется 
бесплатным лечением у государства. Мы бесплатным лечением у государства. Мы 
выражаем надежду, что у нас так будет, выражаем надежду, что у нас так будет, 
и со следующего года заложим средства, и со следующего года заложим средства, 
для того чтобы начинать лечение этого для того чтобы начинать лечение этого 
недуга»недуга», – сказал председатель Комитета , – сказал председатель Комитета 
по социальной политике и здравоохране-по социальной политике и здравоохране-
нию Сергей Чебан.нию Сергей Чебан.

Приднестровью целевая программа по Приднестровью целевая программа по 
профилактике вирусных гепатитов В и С профилактике вирусных гепатитов В и С 
очень нужна, отмечают и в Минздраве, очень нужна, отмечают и в Минздраве, 
и в Верховном Совете. Эпидситуация по и в Верховном Совете. Эпидситуация по 
гепатитам в республике неблагополучная. гепатитам в республике неблагополучная. 
По данным официальной статистики, за-По данным официальной статистики, за-
болеваемость составляет 1,1 человека на болеваемость составляет 1,1 человека на 
100 тыс. населения. На весь период дей-100 тыс. населения. На весь период дей-
ствия программы необходимы около 40 ствия программы необходимы около 40 
млн рублей. Они пойдут на диагностику, млн рублей. Они пойдут на диагностику, 
лечение и профилактические мероприя-лечение и профилактические мероприя-
тия по предупреждению появления новых тия по предупреждению появления новых 
случаев гепатитов В и С. На эти меро-случаев гепатитов В и С. На эти меро-
приятия в бюджет будет закладываться приятия в бюджет будет закладываться 
порядка 9 млн рублей ежегодно.порядка 9 млн рублей ежегодно.

«Говорят, что гепатит С – это медленный «Говорят, что гепатит С – это медленный 
убийца. 10 лет он может не проявляться, а убийца. 10 лет он может не проявляться, а 
потом за один миг, за несколько месяцев потом за один миг, за несколько месяцев 
приводит к летальному исходу. Гепатит приводит к летальному исходу. Гепатит 
В много лет не лечился. Но сегодня есть В много лет не лечился. Но сегодня есть 
препараты на международном рынке, препараты на международном рынке, 
есть препараты первичного и вторично-есть препараты первичного и вторично-
го уровня для различных категорий, для го уровня для различных категорий, для 
того чтобы лечить. Думаю, что мы начнем того чтобы лечить. Думаю, что мы начнем 
лечить. Это поручение президента, мы лечить. Это поручение президента, мы 
должны его выполнить, программа долж-должны его выполнить, программа долж-
на начать действовать. Нужно начинать на начать действовать. Нужно начинать 
диагностику, четкую диспансеризацию диагностику, четкую диспансеризацию 
и процесс лечения»и процесс лечения», – подчеркнул глава , – подчеркнул глава 
профильного парламентского комитета.профильного парламентского комитета.

Сейчас во многих странах уже внедре-Сейчас во многих странах уже внедре-
но лечение вирусных гепатитов, которое но лечение вирусных гепатитов, которое 
с успехом используется. Есть хорошие с успехом используется. Есть хорошие 
результаты – 98% заболевших излечива-результаты – 98% заболевших излечива-
ются. У нас в республике за 4 года пла-ются. У нас в республике за 4 года пла-
нируется охватить лечением порядка 50% нируется охватить лечением порядка 50% 
больных вирусными гепатитами. Профи-больных вирусными гепатитами. Профи-
лактические мероприятия будут включать лактические мероприятия будут включать 
в себя освещение проблемы в СМИ, работу в себя освещение проблемы в СМИ, работу 
с населением, выпуск буклетов, листовок с населением, выпуск буклетов, листовок 
и проведение лекций. Планируется также и проведение лекций. Планируется также 
создать сайт, куда будут стекаться данные создать сайт, куда будут стекаться данные 
всех лечебных учреждений республики.всех лечебных учреждений республики.

Закон «Об утверждении государствен-Закон «Об утверждении государствен-
ной целевой программы «Профилактика ной целевой программы «Профилактика 
вирусных гепатитов В и С на 2021–2024 вирусных гепатитов В и С на 2021–2024 
годы» принят Верховным Советом.годы» принят Верховным Советом.

Парламент принял госпрограмму 
по профилактике вирусных гепа-
титов В и С до 2024 года. Комитет 
по социальной политике и здраво-
охранению доработал ко второму 
чтению несколько глав проекта про-
граммы, предложенной правитель-
ством, внес больше 60 поправок.

В 2021 ГОДУ 
НАЧНЕТСЯ 
ДИАГНОСТИКА 
ГЕПАТИТОВ
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Выделены 

дополнительные средства
Государственные расходы вырастут на борьбу Государственные расходы вырастут на борьбу 

с коронавирусом, питание в социальных учреж-с коронавирусом, питание в социальных учреж-
дениях, содержание ряда силовых министерств дениях, содержание ряда силовых министерств 
и ведомств. Дополнительно на приобретение и ведомств. Дополнительно на приобретение 
медикаментов для ковид-госпиталей перерас-медикаментов для ковид-госпиталей перерас-
пределены 52 млн рублей, 58 млн добавят на пределены 52 млн рублей, 58 млн добавят на 
выплату ковидных надбавок медперсоналу, на выплату ковидных надбавок медперсоналу, на 
покупку вакцины направят 16 млн рублей. 2 покупку вакцины направят 16 млн рублей. 2 
млн рублей дополнительно пойдет на питание млн рублей дополнительно пойдет на питание 
в интернаты, детские дома и другие социальные в интернаты, детские дома и другие социальные 
учреждения.учреждения.

«Практика показала, что бюджетные статьи «Практика показала, что бюджетные статьи 
все же необходимо секвестировать и пере-все же необходимо секвестировать и пере-
распределять средства на борьбу с ковидом. распределять средства на борьбу с ковидом. 
Мы приняли поправки и изменения в закон о Мы приняли поправки и изменения в закон о 
республиканском бюджете на этот год. Много республиканском бюджете на этот год. Много 
поправок, были дискуссии, но мы пришли к поправок, были дискуссии, но мы пришли к 
единому мнению с представителями исполни-единому мнению с представителями исполни-
тельной власти»тельной власти», – подчеркнул Председатель , – подчеркнул Председатель 
Верховного Совета Александр Коршунов. Верховного Совета Александр Коршунов. 

В этом году почти на 5,5 млн рублей бу-В этом году почти на 5,5 млн рублей бу-
дут увеличены расходы на субсидирование дут увеличены расходы на субсидирование 
процентной ставки по льготным кредитам. процентной ставки по льготным кредитам. 
Изменения внесены и в закон «О бюджете Изменения внесены и в закон «О бюджете 
Единого государственного фонда социального Единого государственного фонда социального 
страхования». Плановые показатели фонда по страхования». Плановые показатели фонда по 
доходам выросли на 25,8 млн рублей. Расходы доходам выросли на 25,8 млн рублей. Расходы 
на пенсионное обеспечение увеличатся на 41 на пенсионное обеспечение увеличатся на 41 
млн рублей.млн рублей.

«Основной заслугой Верховного Совета ПМР «Основной заслугой Верховного Совета ПМР 
в первой сессии VII созыва считают то, что мы в первой сессии VII созыва считают то, что мы 
нашли возможность для финансирования повы-нашли возможность для финансирования повы-
шения пенсий и заработных плат работникам шения пенсий и заработных плат работникам 
бюджетной сферы. Государство будет идти по бюджетной сферы. Государство будет идти по 
пути дальнейшего повышения заработных плат пути дальнейшего повышения заработных плат 
и пенсий. Все зависит от возможностей нашего и пенсий. Все зависит от возможностей нашего 
бюджета. Эту основную идею озвучил Президент бюджета. Эту основную идею озвучил Президент 
ПМР и депутатский корпус его полностью под-ПМР и депутатский корпус его полностью под-
держивает»держивает», – отметил Александр Коршунов., – отметил Александр Коршунов.

Спонсорская помощь – 
без налога

Не облагать налогом на доходы средства, Не облагать налогом на доходы средства, 
полученные некоммерческими организациями в полученные некоммерческими организациями в 
виде спонсорской помощи, предложил депутат виде спонсорской помощи, предложил депутат 
Верховного Совета Олег Василатий. Это касает-Верховного Совета Олег Василатий. Это касает-
ся тех организаций, которые работают в сфере ся тех организаций, которые работают в сфере 
спорта, культуры и образования. В частности, спорта, культуры и образования. В частности, 
это могут быть призовые выплаты, перевод это могут быть призовые выплаты, перевод 
денежных средств или передача имущества от денежных средств или передача имущества от 
спортивных федераций и организаций, которые спортивных федераций и организаций, которые 
проводят спортивные мероприятия, конкурсы, проводят спортивные мероприятия, конкурсы, 
ведут культурную и образовательную деятель-ведут культурную и образовательную деятель-
ность. В настоящее время такие доходы под-ность. В настоящее время такие доходы под-
лежат налогообложению, поскольку не могут лежат налогообложению, поскольку не могут 
быть квалифицированы как благотворительная быть квалифицированы как благотворительная 
помощь.помощь.

«Просто за то, что ты разместил на футболке «Просто за то, что ты разместил на футболке 
логотип, который ты размещаешь в знак благо-логотип, который ты размещаешь в знак благо-
дарности, что тебе помогают, 8,5% от полу-дарности, что тебе помогают, 8,5% от полу-
ченной суммы нужно заплатить в виде налога. ченной суммы нужно заплатить в виде налога. 
С одной стороны, формой, мячами, костюмами С одной стороны, формой, мячами, костюмами 
для танцоров либо для актеров государство для танцоров либо для актеров государство 
должно обеспечить, но не обеспечивает. Поэто-должно обеспечить, но не обеспечивает. Поэто-
му тренеры или художественные руководители му тренеры или художественные руководители 
находят какие-то варианты, чтобы этот вопрос находят какие-то варианты, чтобы этот вопрос 
решить самостоятельно, и государство берет с решить самостоятельно, и государство берет с 
них налоги»них налоги», – отметил депутат Комитета по , – отметил депутат Комитета по 
образованию, общественным организациям и образованию, общественным организациям и 
СМИ Олег Василатий.СМИ Олег Василатий.

Депутаты считают, что освобождение от на-Депутаты считают, что освобождение от на-
лога на доходы перечисленных сфер деятель-лога на доходы перечисленных сфер деятель-
ности позволит обеспечить дополнительные ности позволит обеспечить дополнительные 
условия для развития организованного досуга условия для развития организованного досуга 
молодежи в сфере спорта, культуры и образо-молодежи в сфере спорта, культуры и образо-
вания, укрепления здоровья подрастающего вания, укрепления здоровья подрастающего 
поколения, а также снижения негативных поколения, а также снижения негативных 
социальных явлений в молодёжной среде. социальных явлений в молодёжной среде. 
Верховный Совет принял законопроект в окон-Верховный Совет принял законопроект в окон-
чательном чтении. чательном чтении. 

Страховые – по согласию
По действующему законодательству, размер По действующему законодательству, размер 

ущерба, причиненного транспортному средству ущерба, причиненного транспортному средству 
в ДТП, может быть установлен без участия в ДТП, может быть установлен без участия 
оценщиков по согласию сторон. Подписывается оценщиков по согласию сторон. Подписывается 
соглашение между потерпевшим в ДТП, пред-соглашение между потерпевшим в ДТП, пред-
ставителем страховой компании и виновником ставителем страховой компании и виновником 
аварии. На практике часто складываются ситу-аварии. На практике часто складываются ситу-
ации, когда потерпевший, при уже достигнутом ации, когда потерпевший, при уже достигнутом 
со страховой компанией соглашении по размеру со страховой компанией соглашении по размеру 
выплаты, не может получить компенсацию выплаты, не может получить компенсацию 
ущерба. Причина – сложно найти виновника ущерба. Причина – сложно найти виновника 
ДТП, чтобы он подписался под соглашением.ДТП, чтобы он подписался под соглашением.

«Виновник зачастую не торопится идти на «Виновник зачастую не торопится идти на 
встречные мероприятия, чтобы способствовать встречные мероприятия, чтобы способствовать 
скорейшему разрешению проблемы, потому что скорейшему разрешению проблемы, потому что 
это все-таки за его счет придется делать. Часто это все-таки за его счет придется делать. Часто 
виновники избегают подписывать эти согла-виновники избегают подписывать эти согла-

шения»шения», – отметил заместитель председателя , – отметил заместитель председателя 
Комитета по вопросам АПК, промышленности, Комитета по вопросам АПК, промышленности, 
ЖКХ, транспорту и строительству Антон Онуф-ЖКХ, транспорту и строительству Антон Онуф-
риенко. риенко. 

Депутат Верховного Совета Юрий Куче-Депутат Верховного Совета Юрий Куче-
ренко предложил внести изменение в закон, ренко предложил внести изменение в закон, 
чтобы можно было заключать соглашение об чтобы можно было заключать соглашение об 
установлении размера вреда, причинённого в установлении размера вреда, причинённого в 
ДТП, двумя сторонами – страховой компанией и ДТП, двумя сторонами – страховой компанией и 
потерпевшим. Верховный Совет поддержал эту потерпевшим. Верховный Совет поддержал эту 
инициативу. Кроме этого, профильный комитет инициативу. Кроме этого, профильный комитет 
предложил дополнить перечень страховых предложил дополнить перечень страховых 
случаев ДТП, которые были совершены на вну-случаев ДТП, которые были совершены на вну-
тренней территории той или иной организации.тренней территории той или иной организации.

«Если столкнулись два автомобиля, не важно, «Если столкнулись два автомобиля, не важно, 
где они – на проезжей части это произошло где они – на проезжей части это произошло 
или где-то на территории фабрики, завода, или где-то на территории фабрики, завода, 
организации, на погрузке, разгрузке, – там та-организации, на погрузке, разгрузке, – там та-
кие же водители сидят за рулем, это такой же кие же водители сидят за рулем, это такой же 
страховой случай, на наш взгляд»страховой случай, на наш взгляд», – подчеркнул , – подчеркнул 
Антон Онуфриенко. Антон Онуфриенко. 

Депутаты Верховного Совета приняли проект Депутаты Верховного Совета приняли проект 
закона в окончательном чтении. закона в окончательном чтении. 

Без наказаний для ИП
К индивидуальным предпринимателям, пере-К индивидуальным предпринимателям, пере-

шедшим в 2019 году на упрощенную систему шедшим в 2019 году на упрощенную систему 
налогообложения, не будут применяться меры налогообложения, не будут применяться меры 
уголовной, административной и финансовой уголовной, административной и финансовой 
ответственности по ряду правонарушений, ответственности по ряду правонарушений, 
выявленных налоговыми органами при про-выявленных налоговыми органами при про-
ведении контрольных проверок.ведении контрольных проверок.

«Мы прекрасно понимали, что должен быть «Мы прекрасно понимали, что должен быть 
период адаптации к новым правовым нормам период адаптации к новым правовым нормам 
как со стороны государства, так и со стороны как со стороны государства, так и со стороны 
хозяйствующих субъектов. И сегодня было хозяйствующих субъектов. И сегодня было 
принято решение о том, что за работу в 2019 принято решение о том, что за работу в 2019 
году ИП не будут нести административную либо году ИП не будут нести административную либо 
другую ответственность в случае выявленных другую ответственность в случае выявленных 
нарушений, таких как ведение учета или нарушений, таких как ведение учета или 
ведение деятельности»ведение деятельности», – подчеркнул автор , – подчеркнул автор 
законодательной инициативы Председатель законодательной инициативы Председатель 
Верховного Совета Александр Коршунов. Верховного Совета Александр Коршунов. 

Меры ответственности не будут применяться, Меры ответственности не будут применяться, 
в частности, за непредставление или несвоев-в частности, за непредставление или несвоев-
ременное представление платежных поручений ременное представление платежных поручений 
и других документов, связанных с исчислением и других документов, связанных с исчислением 
и уплатой налогов и других обязательных пла-и уплатой налогов и других обязательных пла-
тежей в бюджет. Предпринимателей не будут тежей в бюджет. Предпринимателей не будут 
наказывать за занижение либо неправильное наказывать за занижение либо неправильное 
исчисление налога или иного обязательного исчисление налога или иного обязательного 
платежа, а также за неприменение контроль-платежа, а также за неприменение контроль-
но-кассовой техники при налично-денежных но-кассовой техники при налично-денежных 
расчетах. Это касается периода деятельности расчетах. Это касается периода деятельности 
предпринимателей с 1 января по 31 декабря предпринимателей с 1 января по 31 декабря 
2019 года. В законопроекте оговаривается, 2019 года. В законопроекте оговаривается, 
что ответственность не будет применяться при что ответственность не будет применяться при 
условии устранения выявленных нарушений и условии устранения выявленных нарушений и 
уплаты в бюджет налоговых платежей до окон-уплаты в бюджет налоговых платежей до окон-
чания камерального мероприятия по контролю.чания камерального мероприятия по контролю.

Верховный Совет поддержал эту инициативу Верховный Совет поддержал эту инициативу 
и принял законопроект сразу в двух чтениях.и принял законопроект сразу в двух чтениях.

Правомерные больничные
Верховный Совет принял изменения в анти-Верховный Совет принял изменения в анти-

кризисный закон, касающиеся правомерности кризисный закон, касающиеся правомерности 
оплаты больничных тем, кто выезжал за преде-оплаты больничных тем, кто выезжал за преде-
лы республики для получения медицинской лы республики для получения медицинской 
помощи. Поступали обращения от граждан, помощи. Поступали обращения от граждан, 
которые отмечали, что по приезду находились которые отмечали, что по приезду находились 
14 дней на самоизоляции, в связи с чем им вы-14 дней на самоизоляции, в связи с чем им вы-
давали листок о нетрудоспособности. Однако давали листок о нетрудоспособности. Однако 
такие больничные были признаны неправо-такие больничные были признаны неправо-
мерно оформленными.мерно оформленными.

«Предлагается дополнить перечень случа-«Предлагается дополнить перечень случа-
ев, при наступлении которых предусмотрено ев, при наступлении которых предусмотрено 
оформление и выдача листа о нетрудоспособ-оформление и выдача листа о нетрудоспособ-
ности лицам и, как следствие, выплата пособия ности лицам и, как следствие, выплата пособия 
по временной нетрудоспособности. Это получе-по временной нетрудоспособности. Это получе-
ние экстренной либо неотложной медицинской ние экстренной либо неотложной медицинской 
помощи или наличие направления на лечение помощи или наличие направления на лечение 
за пределы ПМР»за пределы ПМР», – отметила министр здраво-, – отметила министр здраво-
охранения Кристина Албул.охранения Кристина Албул.

Изменения распространяют действие на пра-Изменения распространяют действие на пра-
воотношения, возникшие с 17 марта 2020 года. воотношения, возникшие с 17 марта 2020 года. 

«В период ЧП и карантина люди экстренно «В период ЧП и карантина люди экстренно 
направлялись на лечение за пределы ПМР. Это направлялись на лечение за пределы ПМР. Это 
была неотложная ситуация.  В таком случае была неотложная ситуация.  В таком случае 
выдавались листки временной нетрудоспособ-выдавались листки временной нетрудоспособ-
ности, или больничные листы, как их называют. ности, или больничные листы, как их называют. 
Теперь четко прописано в законе, что это право-Теперь четко прописано в законе, что это право-
мерные листки временной нетрудоспособности, мерные листки временной нетрудоспособности, 
по которым прошла выплата, и деньги не изы-по которым прошла выплата, и деньги не изы-
маются и никто не несет ответственности»маются и никто не несет ответственности», – , – 
пояснил председатель Комитета по социальной пояснил председатель Комитета по социальной 
политике Сергей Чебан.политике Сергей Чебан.

Депутаты приняли поправки в закон «О Депутаты приняли поправки в закон «О 
мерах государственной поддержки в связи с мерах государственной поддержки в связи с 
введением чрезвычайного положения и (или) введением чрезвычайного положения и (или) 
ограничительных мероприятий (карантина), ограничительных мероприятий (карантина), 

направленных на предотвращение распростра-направленных на предотвращение распростра-
нения коронавирусной инфекции, вызванной нения коронавирусной инфекции, вызванной 
новым типом вируса COVID-19, в 2020 и 2021 новым типом вируса COVID-19, в 2020 и 2021 
годах» сразу в двух чтениях. годах» сразу в двух чтениях. 

Закон для обучения 
спортсменов

Депутаты Верховного Совета ПМР приняли Депутаты Верховного Совета ПМР приняли 
во втором окончательном чтении изменения и во втором окончательном чтении изменения и 
дополнения в законы «Об образовании» и «О дополнения в законы «Об образовании» и «О 
физической культуре и спорте в ПМР», которые физической культуре и спорте в ПМР», которые 
касаются обучения спортсменов в специали-касаются обучения спортсменов в специали-
зированном учебном учреждении – Училище зированном учебном учреждении – Училище 
Олимпийского резерва. Они дают возможность Олимпийского резерва. Они дают возможность 
тренерам, учителям и самим юным и молодым тренерам, учителям и самим юным и молодым 
спортсменам поступать, учиться и тренировать-спортсменам поступать, учиться и тренировать-
ся по собственным правилам.ся по собственным правилам.

Принятые законопроекты касаются правил Принятые законопроекты касаются правил 
приема детей в учреждения с усиленным изуче-приема детей в учреждения с усиленным изуче-
нием некоторых предметов, вводятся понятия нием некоторых предметов, вводятся понятия 
«программа спортивной подготовки» и «трени-«программа спортивной подготовки» и «трени-
ровочный процесс». По каждому виду спорта ровочный процесс». По каждому виду спорта 
устанавливаются государственные стандарты устанавливаются государственные стандарты 
спортивной подготовки, которые предназначе-спортивной подготовки, которые предназначе-
ны, в том числе, для подготовки спортсменов ны, в том числе, для подготовки спортсменов 
высокого класса для спортивных сборных ко-высокого класса для спортивных сборных ко-
манд. Прописываются нормативы физической манд. Прописываются нормативы физической 
подготовки, требования к условиям обучения: подготовки, требования к условиям обучения: 
специалистам, материально-технической базе и специалистам, материально-технической базе и 
инфраструктуре организаций, осуществляющих инфраструктуре организаций, осуществляющих 
спортивную подготовку.спортивную подготовку.

«Надежды на это училище и на наших спор-«Надежды на это училище и на наших спор-
тсменов огромные. Надо, чтобы они проживали, тсменов огромные. Надо, чтобы они проживали, 
отдельно занимались и приносили нам прекрас-отдельно занимались и приносили нам прекрас-
ные результаты на мировой арене и привозили ные результаты на мировой арене и привозили 
медали»медали», – ранее отмечал председатель Коми-, – ранее отмечал председатель Коми-
тета по образованию, спорту, информационной тета по образованию, спорту, информационной 
и молодежной политике Игорь Буга.и молодежной политике Игорь Буга.

Принята госпрограмма 
«Учебник» 

В последующие пять лет в Приднестровье В последующие пять лет в Приднестровье 
продолжит действовать государственная про-продолжит действовать государственная про-
грамма «Учебник». Она позволит обеспечить грамма «Учебник». Она позволит обеспечить 
школы в республике учебниками на молдавском школы в республике учебниками на молдавском 
и украинском языках. К примеру, для школ с и украинском языках. К примеру, для школ с 
молдавским языком обучения издадут учебники молдавским языком обучения издадут учебники 
для начальных классов по математике, окружа-для начальных классов по математике, окружа-
ющему миру, учебник по истории Приднестро-ющему миру, учебник по истории Приднестро-
вья для 11 класса. С русского языка переведут вья для 11 класса. С русского языка переведут 
учебники по биологии и геометрии.учебники по биологии и геометрии.

Для украинских школ предполагаются пере-Для украинских школ предполагаются пере-
воды российских учебников по биологии с 5 по воды российских учебников по биологии с 5 по 
9 классы, перевод с русского языка учебника по 9 классы, перевод с русского языка учебника по 
истории ПМР для 11 класса. Для русских школ истории ПМР для 11 класса. Для русских школ 
издадут учебники с 8 по 11 классы для изучения издадут учебники с 8 по 11 классы для изучения 
молдавского и украинского языков.молдавского и украинского языков.

Детские сады, специальные (коррекционные) Детские сады, специальные (коррекционные) 
организации образования, профессиональные организации образования, профессиональные 
учреждения тоже обеспечат учебно-методиче-учреждения тоже обеспечат учебно-методиче-
ской литературой. Депутаты приняли во вто-ской литературой. Депутаты приняли во вто-
ром окончательном чтении проект программы ром окончательном чтении проект программы 
«Учебник» на 2022–2026 годы. Документ на-«Учебник» на 2022–2026 годы. Документ на-
правлен на подпись главе государства. Всего правлен на подпись главе государства. Всего 
для реализации программы необходимо почти для реализации программы необходимо почти 
5 миллионов рублей.5 миллионов рублей.

Админкодекс за водителей
За вынужденный наезд на сплошные линии За вынужденный наезд на сплошные линии 

на дорогах водители платить штраф не будут. на дорогах водители платить штраф не будут. 
Депутаты на пленарном заседании приняли из-Депутаты на пленарном заседании приняли из-
менения в Кодекс об административных право-менения в Кодекс об административных право-
нарушениях. Инициативу разработала группа нарушениях. Инициативу разработала группа 
парламентариев на основании обращений парламентариев на основании обращений 
водителей, которые считают неправомерным водителей, которые считают неправомерным 
платить штраф за этот вид нарушения, когда платить штраф за этот вид нарушения, когда 
необходимо объезжать препятствия на дороге. необходимо объезжать препятствия на дороге. 
Причиной могут быть ямы, припаркованные Причиной могут быть ямы, припаркованные 
машины, аварии или проведение ремонтных машины, аварии или проведение ремонтных 
работ. Правонарушения фиксируются камерами работ. Правонарушения фиксируются камерами 
системы «Безопасный город» и автолюбите-системы «Безопасный город» и автолюбите-
лям приходится платить штраф в размере 540 лям приходится платить штраф в размере 540 
рублей.рублей.

«Изучив эту проблематику, мы предложили «Изучив эту проблематику, мы предложили 
отменить штрафы за эти вынужденные на-отменить штрафы за эти вынужденные на-
рушения. Это касается вынужденного наезда рушения. Это касается вынужденного наезда 
или пересечения сплошной линии разметки, или пересечения сплошной линии разметки, 
разделяющей встречные потоки, при объезде разделяющей встречные потоки, при объезде 
какого-либо препятствия, если по-другому объ-какого-либо препятствия, если по-другому объ-
ехать и продолжить движение невозможно»ехать и продолжить движение невозможно», , 
– отметил заместитель председателя Комитета – отметил заместитель председателя Комитета 
по законодательству, соавтор законопроекта по законодательству, соавтор законопроекта 
Олег Петрик.Олег Петрик.

По мнению депутатов, поправки в КоАП при-По мнению депутатов, поправки в КоАП при-
званы снять напряженность в водительском званы снять напряженность в водительском 
сообществе.сообществе.

Кроме этого, есть изменения в отношении Кроме этого, есть изменения в отношении 

наличия документов, необходимых при во-наличия документов, необходимых при во-
ждении или регистрационных документов на ждении или регистрационных документов на 
автомобиль. Если водитель по уважительным автомобиль. Если водитель по уважительным 
причинам не имеет их при себе, то сотрудники причинам не имеет их при себе, то сотрудники 
ДПС будут не штрафовать, а выносить пред-ДПС будут не штрафовать, а выносить пред-
упреждения. По словам парламентария, такого упреждения. По словам парламентария, такого 
рода законодательные послабления не отме-рода законодательные послабления не отме-
няют требования Правил дорожного движения няют требования Правил дорожного движения 
иметь при себе необходимые при вождении ав-иметь при себе необходимые при вождении ав-
томобиля документы. Но, если возникает такая томобиля документы. Но, если возникает такая 
ситуация, то водителей будут предупреждать ситуация, то водителей будут предупреждать 
о правонарушении, а движение автолюбитель о правонарушении, а движение автолюбитель 
сможет продолжить.сможет продолжить.

Трансляция из суда
Судебные заседания можно будет трансли-Судебные заседания можно будет трансли-

ровать по радио, телевидению и в глобальной ровать по радио, телевидению и в глобальной 
сети Интернет. Верховный Совет принял в сети Интернет. Верховный Совет принял в 
первом чтении соответствующий пакет за-первом чтении соответствующий пакет за-
конопроектов группы депутатов Комитета по конопроектов группы депутатов Комитета по 
образованию, общественным объединениям и образованию, общественным объединениям и 
СМИ. По мнению авторов, изменения обеспечат СМИ. По мнению авторов, изменения обеспечат 
доступ граждан к правосудию, максимальную доступ граждан к правосудию, максимальную 
открытость и прозрачность деятельности судов.открытость и прозрачность деятельности судов.

Инициировать трансляцию могут как суды, Инициировать трансляцию могут как суды, 
так и стороны рассматриваемого судебного так и стороны рассматриваемого судебного 
дела. Разрешение дает суд. К примеру, есть дела. Разрешение дает суд. К примеру, есть 
сведения, составляющие охраняемую законом сведения, составляющие охраняемую законом 
тайну. Закрытые судебные заседания запре-тайну. Закрытые судебные заседания запре-
щается транслировать. На протоколах судеб-щается транслировать. На протоколах судеб-
ного заседания будет ставиться отметка об ного заседания будет ставиться отметка об 
использовании средств аудио- и видеозаписи, использовании средств аудио- и видеозаписи, 
фотосъемки или трансляции посредством со-фотосъемки или трансляции посредством со-
временных технологий.временных технологий.

Тексты судебных актов, размещаемых в Ин-Тексты судебных актов, размещаемых в Ин-
тернете, не должны включать персональные тернете, не должны включать персональные 
данные участников судебного процесса, не данные участников судебного процесса, не 
будут публиковаться ФИО, дата и место рож-будут публиковаться ФИО, дата и место рож-
дения, реквизиты паспорта, номера телефонов дения, реквизиты паспорта, номера телефонов 
и другие данные. Вместо них размещаются и другие данные. Вместо них размещаются 
инициалы, псевдонимы и другие обозначения, инициалы, псевдонимы и другие обозначения, 
не позволяющие идентифицировать участников не позволяющие идентифицировать участников 
судебного процесса.судебного процесса.

Профильный комитет по законодательству Профильный комитет по законодательству 
продолжит работу над законопроектами для продолжит работу над законопроектами для 
принятия их во втором чтении.принятия их во втором чтении.

Также рассмотрели поправки в Конституци-Также рассмотрели поправки в Конституци-
онный закон «О Конституционном суде ПМР». онный закон «О Конституционном суде ПМР». 
У граждан появится возможность подавать об-У граждан появится возможность подавать об-
ращение в Конституционный суд в электронном ращение в Конституционный суд в электронном 
виде. Такой документ должен быть подписан виде. Такой документ должен быть подписан 
электронной подписью. Специальную форму электронной подписью. Специальную форму 
можно будет заполнить на официальном сайте можно будет заполнить на официальном сайте 
Конституционного суда в разделе «Электронная Конституционного суда в разделе «Электронная 
система подачи обращений». Законопроект при-система подачи обращений». Законопроект при-
нят во втором окончательном чтении.нят во втором окончательном чтении.

Лимиты увеличены
В связи с тем, что при принятии бюджета на В связи с тем, что при принятии бюджета на 

2021 год было решено расширить категорию 2021 год было решено расширить категорию 
получателей компенсации советских вкладов получателей компенсации советских вкладов 
граждан и включить в нее людей, родившихся граждан и включить в нее людей, родившихся 
до 1950 года включительно, заявок на возме-до 1950 года включительно, заявок на возме-
щение потерянных сбережений стало поступать щение потерянных сбережений стало поступать 
больше. На данный момент больше 21,5 тысячи больше. На данный момент больше 21,5 тысячи 
человек имеют право на получение указанных человек имеют право на получение указанных 
выплат. До конца года количество заявок на выплат. До конца года количество заявок на 
выплату может увеличиться. А суммы в 17,3 млн выплату может увеличиться. А суммы в 17,3 млн 
рублей, которая была заложена в бюджет на рублей, которая была заложена в бюджет на 
эти цели, недостаточно. Для этого необходимо эти цели, недостаточно. Для этого необходимо 
выделить дополнительные финансы.выделить дополнительные финансы.

«Единственная страна, кто сегодня это де-«Единственная страна, кто сегодня это де-
лает, – это ПМР. Причем, если сопоставлять лает, – это ПМР. Причем, если сопоставлять 
возможности экономики нашего государства возможности экономики нашего государства 
и возможности Украины, России, Белоруссии, и возможности Украины, России, Белоруссии, 
мы видим, что это несравнимо. Вместе с тем, мы видим, что это несравнимо. Вместе с тем, 
мы считаем приоритетом социальную политику мы считаем приоритетом социальную политику 
государства, и мы считаем своей обязанностью государства, и мы считаем своей обязанностью 
выплачивать людям эти деньги»выплачивать людям эти деньги», – отметил , – отметил 
председатель Комитета по экономической по-председатель Комитета по экономической по-
литике Виктор Гузун.литике Виктор Гузун.

Чтобы обеспечить потребность наших граж-Чтобы обеспечить потребность наших граж-
дан в данных выплатах, лимиты финансирова-дан в данных выплатах, лимиты финансирова-
ния на выплату сбережений будут увеличены ния на выплату сбережений будут увеличены 
на 6 млн рублей. Верховный Совет единогласно на 6 млн рублей. Верховный Совет единогласно 
поддержал инициативу президента и принял поддержал инициативу президента и принял 
законопроект сразу в двух чтениях.законопроект сразу в двух чтениях.

Медосвидетельствование 
водителей

Закрепить на законодательном уровне про-Закрепить на законодательном уровне про-
цедуру прохождения освидетельствования на цедуру прохождения освидетельствования на 
состояние алкогольного или наркотического состояние алкогольного или наркотического 
опьянения предложила группа депутатов Ко-опьянения предложила группа депутатов Ко-
митета по вопросам АПК, промышленности, митета по вопросам АПК, промышленности, 
ЖКХ, транспорту и строительству. Верховный ЖКХ, транспорту и строительству. Верховный 
Совет в первом чтении принял изменения и Совет в первом чтении принял изменения и 
дополнения в законы «О безопасности дорож-дополнения в законы «О безопасности дорож-
ного движения», «О милиции» и Кодекс ПМР об ного движения», «О милиции» и Кодекс ПМР об 
административных правонарушениях.административных правонарушениях.

«Инициатива предусматривает использова-«Инициатива предусматривает использова-
ние приборов для определения факта употре-ние приборов для определения факта употре-
бления алкоголя прямо на месте. И если человек бления алкоголя прямо на месте. И если человек 
согласен с тем, что у него присутствуют пары согласен с тем, что у него присутствуют пары 
алкоголя, значит, соответствующий протокол алкоголя, значит, соответствующий протокол 
составляется на месте. Если нет, у него будет составляется на месте. Если нет, у него будет 
право пройти профессиональный анализ в право пройти профессиональный анализ в 
медучреждении»медучреждении», – отметил заместитель пред-, – отметил заместитель пред-
седателя Комитета по вопросам АПК, промыш-седателя Комитета по вопросам АПК, промыш-
ленности, ЖКХ и транспорту Антон Онуфриенко. ленности, ЖКХ и транспорту Антон Онуфриенко. 

Инициатива депутатов Комитета по вопросам Инициатива депутатов Комитета по вопросам 
АПК предполагает вступление в силу данной АПК предполагает вступление в силу данной 
нормы с 1 января 2022 года. нормы с 1 января 2022 года. 

НА ПЛЕНАРНЫХ ЗАСЕДАНИЯХ 

Окончание на 5-й стр.
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Выполнение 
поручения Президента

Аварийное здание общежития в поселке 
Красное Слободзейского района подлежит де-
монтажу. Таково мнение комиссии на выездном 
совещании с участием представителей Верхов-
ного Совета и Министерства экономического 
развития. Определить судьбу объекта поручил 
президент на встрече с депутатами от Слобод-
зейского района. Тогда вопрос о судьбе здания 
этого общежития поднял депутат Верховного 
Совета по округу «Краснянский» Сергей Чебан.

Здание по улице Рабочая, 4а – аварийное. 
Такой вердикт еще в 2008 году вынесла 
комиссия районной госадминистрации. Как 
рассказала глава поселка Красное Лариса 
Кучинская, это было общежитие для рабочих 
завода «Октябрь», построенное в начале 80-х. 
В то время здесь проживали студенты учили-
ща, которое готовило специалистов рабочих 
профессий, консервщиков для этого завода. 
Но в 2008 году здание уже было признано 
аварийным. Завод к этому времени был обан-
крочен и перешел в «частные руки». Зданием 
никто не занимался, никто не ремонтировал, 
текла крыша. Постепенно выселялись жильцы 
с пятого по третий этаж. В 2008 году осталось 
10 семей, проживающих на первом и втором 
этажах. Комиссия районной госадминистрации 
в своем акте обследования технического со-
стояния общежития рекомендовала переселить 
людей в другие помещения. В течение двух 
лет семьи переселили в общежитие по улице 
Рабочая, 9. Но остался нерешенным вопрос с 
93 человеками, из которых 20 детей, которые 
до сих пор здесь прописаны.

«Проблема в том, что жилье не строится в 
поселке более 20 лет. И предоставить тем, кто 
здесь прописан, жилье, мы не имеем возмож-
ности. Они практически не появляются здесь, 
они остались прописаны, но где-то на выезде, 
где-то работают и проживают», – добавила 
глава поселка.

Стены и крыша общежития разрушаются. 
Непрочен фундамент, есть подпочвенные воды. 
Объект представляет угрозу для жизни живу-
щих в округе людей, в том числе детей, которые 
не могут обойти стороной пустое здание. Ад-
министрация поселка регулярно обращается в 
адрес педагогов школы и детского сада, чтобы 
родители не допускали нахождения детей в 
аварийном здании.

«Первоначальное мнение, что здание не 
подлежит восстановлению, а только разбор-
ке. Но самый сложный вопрос, что остались 
прописаны люди. По информации паспортных 
столов, большинство из прописанных прожи-
вают в селе или выехали за пределы, не инте-

ресуясь ситуацией прописки в данном здании. 
Мы должны и обязаны прописку сохранить за 
ними без предоставления жилья. Поэтому не-
обходимо проработать механизм перепрописки 
с министерством юстиции, миграционной служ-
бой», – отметил депутат Верховного Совета по 
Краснянскому избирательному округу Сергей 
Чебан, входящий в состав комиссии. 

Комиссия составит акт об аварийности 
здания, требующего демонтажа. Необходимо 
определить сумму расходов для разборки 
здания. Средства предусмотрят в Фонде 
капитальных вложений. Программа скоро 
будет носить долгосрочный характер. На 
рассмотрении в Верховном Совете находится 
проект программы капитальных вложений на 
2021–2026 годы.

Ремонт для 
дворовых территорий

Дом по улице Горького, 23А в Дубоссарах в 
прошлом году на городском конкурсе занял III 
место среди многоквартирных дворов за актив-
ное участие в озеленении и благоустройстве 
территории. Много зелени и цветов, ухоженно 
и красиво. Впечатление портит фактическое 
отсутствие нормального тротуара. Вроде как 
он есть, но на самом деле его нет.

«Мы даже ходить не можем, потому что 
спотыкаемся постоянно, можно разбиться. 
Выходим на дорогу и идем по своим делам. 
Вот если поставят тротуар нам, вот это будет 
весомый вклад», – рассказала председатель 
жилищного кооператива Раиса Юркова. 

Эти пожелания жильцы кооперативного 
дома высказывали и на встрече с депутатом 
Верховного Совета ПМР по округу №11 «Цен-
тральный» Борисом Германом. Просьбу депутат 
учел. Тем более, что в соседнем дворе – у дома 
№25 по улице Горького – ситуация аналогич-
ная. Тропинка вдоль подъездов и проходы к 
ним давно стали полосой препятствий для 
местных жителей, большинство из которых – 
люди пенсионного возраста.

«Будет делаться дорожка вдоль дома, у вы-
ходов из подъездов – плитка. Также тротуар 
плиткой будет укладываться и у следующего 
дома. Жильцам тяжело ходить. Люди споты-
каются, там трава растет прямо на тротуаре. 
Это одни из самых проблематичных дворов на 
округе. Центр города все же, надо облагоро-
дить», – сообщил депутат Верховного Совета 
ПМР по дубоссарскому округу №11 «Централь-
ный» Борис Герман. 

Финансирование на благоустройство дворо-
вых территорий у домов №25 и 23А по улице 
Горького в Дубоссарах заложено в фонд на-
казов избирателей. На оба двора потребуется 
порядка 60 тысяч рублей, сообщил Борис 

Герман. Подрядчики начнут работы по укладке 
тротуарной плитки в ближайшее время. Обе-
щают, что до конца лета жильцы начнут ходить 
по ровным тропинкам и тротуарам, без риска 
для здоровья.

Депутат Борис Герман отмечает, что в планах 
на следующий год заняться ливневыми канали-
зациями. Средства на их ремонт и устройство 
планируется также заложить в бюджетный 
фонд наказов избирателей.

«Дубоссары стоят на склоне и когда идут 
дожди, вода быстро набирает скорость и раз-
мывает и асфальт, и огороды. Очень многие 
улицы страдают. Где можно – будем отводить 
воду, а где-то надо будет восстанавливать 
старые заиленные коллекторы», – пояснил 
Борис Герман. 

Депутат отметил, что в течение ближайших 
4 лет постарается обновить самые проблем-
ные места на округе «Центральный» в городе 
Дубоссары.

Новый свет на перекрестках 
На перекрестках и пешеходных переходах 

самой длинной улицы Дубоссар – улицы Ленина 
– устанавливают новые светильники. Сделать 
одну из центральных улиц города светлее и 
безопаснее в темное время суток просили са-
ми жители. Освещение здесь есть, но старые 
светильники либо уже не справляются со своей 
задачей, либо перегорели лампы, либо они 
вовсе изжили свой срок. Депутат Верховного 
Совета ПМР по округу №11 «Центральный» 
Борис Герман учел пожелания избирателей и 
направил почти 200 тысяч рублей, выделенных 
на округ из госбюджета на этот год, на закупку 
светильников и монтажные работы.

«Эта улица охватывает три района: Большой 
Фонтан, Центр и район так называемой магалы. 
Всего будет установлено 60 новых светильни-
ков, произведенных на заводе «Электромаш». 
Где-то меняем старые светильники на новые, 
а где-то устанавливаем новые. Те, что сняли, 
после ревизии, возможно, используем в других 
частях города», – рассказал депутат по округу 
№11 Борис Герман. 

По словам электромонтера Александра 
Кердалёва, работать с современными свето-
диодными светильниками от «Электромаша» 
быстрее и проще. На монтаж одного уходит 
15–20 минут. Раньше процесс занимал порядка 
40 минут.

«Перед закупкой установили тестовые об-
разцы и в течение 2 дней наблюдали как они 
светят, на каком расстоянии освещают пере-
крестки. Все остались довольны. Мощность - 
100 Вт, светопоток до 10 метров вокруг, легкие 
в установке и самое главное – производитель 

дает довольно большой период гарантийного 
обслуживания», – пояснил директор подрядной 
организации ООО «Энергоэксперт», г. Дубос-
сары Александр Гордийчук.  

На больших перекрестках улицы Ленина 
специалисты устанавливают по 2 светильни-
ка, чтобы радиус освещения был шире. Улица 
оживленная. В часы пик, особенно вечером, и 
пешеходов, и автолюбителей довольно много.

Семейный праздник 
в Бендерах 

Воскресным днем 12 июля в Бендерах 
по-особенному отпраздновали День семьи, 
любви и верности. В парке Горького прошел 
спортивно-развлекательный конкурс «Папа, 
мама, я – спортивная семья». Этот конкурс 
стал подарком семьям округа «Центральный».

«Инициатива принадлежит депутату Верхов-
ного Совета Сергею Писаренко, а мы, город-
ские депутаты, эту инициативу поддержали, 
в том числе, личным присутствием на этом 
мероприятии. Оно посвящено замечательному 
православному празднику – Дню семьи, любви 
и верности. Такие ценности мы проповедуем, 
таким ценностям мы привержены – семья, 
любовь, верность», – отметил депутат Бен-
дерского городского Совета Сергей Семенов.

На спортивной площадке парка развернул-
ся настоящий семейный праздник, где все 
участники испытали свои ловкость, смекалку, 
творческое воображение и работу в команде. 
Ведь только вместе можно преодолеть любые 
испытания и выиграть главный приз. В конкур-
сах участвовали пять семей. У каждой была 
своя эмблема в виде ромашки с семейной фото-
графией, куда за победы прикреплялись раз-
ноцветные ленточки. По количеству набранных 
баллов в финале соревнования и определяли 
победителя. Спортивные конкурсы сменялись 
творческими номерами юных талантов.

«Считаем свою семью абсолютно счастли-
вой. Даже не задумываемся о мере счастья. У 
нас счастливая семья, потому что у нас есть 
двое замечательных деток, у нас есть любовь 
между мужем и женой, у нас есть уважение 
мужа к жене и жены к мужу. Мы считаем, что 
это самое основное», – поделилась секретами 
своей семьи участница соревнований Екатери-
на Корниевская. 

Праздник получился больше развлекатель-
ный, чем спортивный, все ушли с массой по-
ложительных эмоций. Семьи, которые боролись 
за победу, получили специальные именные 
сертификаты об участии в соревнованиях и 
ценные подарки. А округ «Центральный» в 
Бендерах провел это воскресенье с пользой 
для здоровья и для настроения – одной друж-
ной семьей.

РАБОТА НА ОКРУГАХРАБОТА НА ОКРУГАХ

Окончание. Начало на 4-й стр. 
Необходимое финансирование на приобре-Необходимое финансирование на приобре-

тение специальных приборов для сотрудников тение специальных приборов для сотрудников 
органов внутренних дел будет предусмотрено органов внутренних дел будет предусмотрено 
при формировании бюджета на 2022 год.при формировании бюджета на 2022 год.

Слушания и презентации 
онлайн

Закрепить в законе возможность проведения Закрепить в законе возможность проведения 
общественных слушаний в формате онлайн. общественных слушаний в формате онлайн. 
Эту инициативу правительства во втором Эту инициативу правительства во втором 
чтении рассмотрел депутатский корпус. Такое чтении рассмотрел депутатский корпус. Такое 
нововведение вызвано ситуацией, которая нововведение вызвано ситуацией, которая 
сложилась в Приднестровье и во всем мире. сложилась в Приднестровье и во всем мире. 
Распространение коронавирусной инфекции и Распространение коронавирусной инфекции и 
введение ограничительных мер усложнили про-введение ограничительных мер усложнили про-
ведение мероприятий с большим числом людей ведение мероприятий с большим числом людей 
в обычном виде. Многие совещания и заседания в обычном виде. Многие совещания и заседания 
пришлось перевести в электронный формат.пришлось перевести в электронный формат.

Вместе с тем, при работе над законопроектом Вместе с тем, при работе над законопроектом 
профильный комитет высказал ряд принципи-профильный комитет высказал ряд принципи-
альных замечаний правительству как автору альных замечаний правительству как автору 
проекта закона. Отдельно в законопроекте проекта закона. Отдельно в законопроекте 
прописан порядок оповещения всех заинтере-прописан порядок оповещения всех заинтере-
сованных сторон. Это сохранит публичность и сованных сторон. Это сохранит публичность и 
позволит охватить широкие массы обществен-позволит охватить широкие массы обществен-
ности.ности.

«Это касается сайта Общеприднестровского «Это касается сайта Общеприднестровского 
народного форума в случае проведения слуша-народного форума в случае проведения слуша-
ний, инициированных Общественной палатой ний, инициированных Общественной палатой 
или общественными советами при органах или общественными советами при органах 
исполнительной власти. Вся предварительная исполнительной власти. Вся предварительная 
информация по слушаниям должна быть раз-информация по слушаниям должна быть раз-
мещена на сайте ОНФ. Это даст возможность мещена на сайте ОНФ. Это даст возможность 
общественникам заранее с ней ознакомиться, общественникам заранее с ней ознакомиться, 
лучше подготовиться»лучше подготовиться», – подчеркнул председа-, – подчеркнул председа-
тель Комитета по образованию, общественным тель Комитета по образованию, общественным 
объединениям и СМИ Игорь Буга.объединениям и СМИ Игорь Буга.

Вопросы, которые поднимаются на слушани-Вопросы, которые поднимаются на слушани-

ях, имеют особую общественную значимость ях, имеют особую общественную значимость 
либо затрагивают права и свободы граждан. По либо затрагивают права и свободы граждан. По 
мнению депутатов, слушания в онлайн-режиме мнению депутатов, слушания в онлайн-режиме 
– это еще один шаг к цифровизации, который – это еще один шаг к цифровизации, который 
позволит экономить время и деньги. Парламент позволит экономить время и деньги. Парламент 
принял проект закона в окончательном чтении.принял проект закона в окончательном чтении.

Кроме этого, парламент рассмотрел и до-Кроме этого, парламент рассмотрел и до-
полнения в закон «О местных общественных полнения в закон «О местных общественных 
слушаниях в административно-территори-слушаниях в административно-территори-
альных единицах ПМР». Предлагается при альных единицах ПМР». Предлагается при 
рассмотрении докладов местных бюджетов, рассмотрении докладов местных бюджетов, 
годовых отчетов об их исполнении и вопросов, годовых отчетов об их исполнении и вопросов, 
которые выносятся на слушания, представлять которые выносятся на слушания, представлять 
документы не только на бумаге, но и оформлен-документы не только на бумаге, но и оформлен-
ными в виде презентации. По мнению и депу-ными в виде презентации. По мнению и депу-
татов, и разработчиков инициативы, большой татов, и разработчиков инициативы, большой 
объем текста и цифр лучше воспринимается объем текста и цифр лучше воспринимается 
визуально. Депутатский корпус поддержал визуально. Депутатский корпус поддержал 
эту инициативу и принял проект закона сразу эту инициативу и принял проект закона сразу 
в двух чтениях.в двух чтениях.

Электронные налоги
Проектом закона «О проведении в 2021 году Проектом закона «О проведении в 2021 году 

налогового эксперимента по цифровизации налогового эксперимента по цифровизации 
делопроизводства и администрирования дея-делопроизводства и администрирования дея-
тельности индивидуальных предпринимателей тельности индивидуальных предпринимателей 
на территории ПМР» предлагается упростить на территории ПМР» предлагается упростить 
взаимодействие индивидуальных предпринима-взаимодействие индивидуальных предпринима-
телей с налоговыми органами. Все сведения о телей с налоговыми органами. Все сведения о 
предпринимателе и условиях его деятельности предпринимателе и условиях его деятельности 
будут содержаться в индивидуальном электрон-будут содержаться в индивидуальном электрон-
ном документе.ном документе.

«Конечно же, Приднестровье должно дви-«Конечно же, Приднестровье должно дви-
гаться в тренде с процессами, которые про-гаться в тренде с процессами, которые про-
исходят в мире. Особенно ситуация с ковидом исходят в мире. Особенно ситуация с ковидом 
показала, что в тех государствах, где налажено показала, что в тех государствах, где налажено 

предоставление услуг электронно – через предоставление услуг электронно – через 
интернет, порталы госуслуг, – это как раз по-интернет, порталы госуслуг, – это как раз по-
могает бороться с теми последствиями, которые могает бороться с теми последствиями, которые 
сегодня есть»сегодня есть», – подчеркнул председатель , – подчеркнул председатель 
Комитета по экономической политике Виктор Комитета по экономической политике Виктор 
Гузун.Гузун.

В ходе эксперимента будет использоваться В ходе эксперимента будет использоваться 
QR-код предпринимателя. При его сканирова-QR-код предпринимателя. При его сканирова-
нии можно будет получить информацию об ин-нии можно будет получить информацию об ин-
дивидуальном предпринимателе. Также будет дивидуальном предпринимателе. Также будет 
использоваться карточка оплаты налогов, что использоваться карточка оплаты налогов, что 
даст возможность уплаты налогов в режиме он-даст возможность уплаты налогов в режиме он-
лайн. Новая система взаимодействия позволит лайн. Новая система взаимодействия позволит 
ИП отчислять налоговые платежи и уведомлять ИП отчислять налоговые платежи и уведомлять 
об этом налоговые органы в режиме реального об этом налоговые органы в режиме реального 
времени. Проводиться эксперимент будет на времени. Проводиться эксперимент будет на 
добровольной основе, и принять участие в добровольной основе, и принять участие в 
нем смогут индивидуальные предприниматели, нем смогут индивидуальные предприниматели, 
которые изъявят такое желание.которые изъявят такое желание.

Верховный Совет принял проект закона в Верховный Совет принял проект закона в 
окончательном чтении.окончательном чтении.

Господдержка 
молодых семей

Сразу в двух чтениях депутатский корпус рас-Сразу в двух чтениях депутатский корпус рас-
смотрел изменения в закон «О государственной смотрел изменения в закон «О государственной 
поддержке молодых семей по приобретению поддержке молодых семей по приобретению 
жилья». Теперь в список получателей на жи-жилья». Теперь в список получателей на жи-
лищную госсубсидию включат средний меди-лищную госсубсидию включат средний меди-
цинский персонал учреждений здравоохране-цинский персонал учреждений здравоохране-
ния и педагогов коррекционных школ. Раньше ния и педагогов коррекционных школ. Раньше 
эти категории не имели права претендовать на эти категории не имели права претендовать на 
государственную субсидию.государственную субсидию.

«На сегодняшний день мы приняли решение «На сегодняшний день мы приняли решение 
по среднему медицинскому персоналу. Около по среднему медицинскому персоналу. Около 

150 семей попадут под эту норму, то есть у 150 семей попадут под эту норму, то есть у 
них появится возможность претендовать на них появится возможность претендовать на 
госсубсидию на покупку жилья. Это поможет госсубсидию на покупку жилья. Это поможет 
закрепить медсестер на рабочих местах в закрепить медсестер на рабочих местах в 
республике. Кроме этого, на поддержку со республике. Кроме этого, на поддержку со 
стороны государства смогут рассчитывать пре-стороны государства смогут рассчитывать пре-
подаватели коррекционных школ. Изначально подаватели коррекционных школ. Изначально 
они таким правом не обладали»они таким правом не обладали», – пояснил , – пояснил 
председатель Комитета по социальной поли-председатель Комитета по социальной поли-
тике и здравоохранению Сергей Чебан.тике и здравоохранению Сергей Чебан.

Дополнительно на кредитование этих семей Дополнительно на кредитование этих семей 
будет направлено больше 400 тысяч рублей. будет направлено больше 400 тысяч рублей. 
Верховный Совет рассмотрел еще одну зако-Верховный Совет рассмотрел еще одну зако-
нодательную инициативу, связанную с госсуб-нодательную инициативу, связанную с госсуб-
сидией на приобретение жилья. Изменения в сидией на приобретение жилья. Изменения в 
антикризисный закон инициировали депутаты антикризисный закон инициировали депутаты 
Григорий Дьяченко, Сергей Чебан и Антон Григорий Дьяченко, Сергей Чебан и Антон 
Онуфриенко. Они предложили предоставлять Онуфриенко. Они предложили предоставлять 
возможность получения госсубсидии на покупку возможность получения госсубсидии на покупку 
жилья категориям бюджетников, которые вне-жилья категориям бюджетников, которые вне-
сены в закон «О государственной поддержке сены в закон «О государственной поддержке 
молодых семей по приобретению жилья», но молодых семей по приобретению жилья», но 
достигли 35-летнего возраста в этом году. На-достигли 35-летнего возраста в этом году. На-
помним, в марте 2020 года вступил в силу закон помним, в марте 2020 года вступил в силу закон 
«О государственной поддержке молодых семей «О государственной поддержке молодых семей 
по приобретению жилья». Субсидию государ-по приобретению жилья». Субсидию государ-
ства могут получать семьи в первые 5 лет после ства могут получать семьи в первые 5 лет после 
заключения брака. Главное условие – возраст заключения брака. Главное условие – возраст 
одного из супругов не должен превышать 35 одного из супругов не должен превышать 35 
лет. Господдержка распространяется и на не-лет. Господдержка распространяется и на не-
полные семьи. В прошлом году из-за пандемии полные семьи. В прошлом году из-за пандемии 
закон не начал работать, потому многие не закон не начал работать, потому многие не 
смогли реализовать свое право. смогли реализовать свое право. 

Парламентарии приняли изменения в за-Парламентарии приняли изменения в за-
кон «О мерах государственной поддержки в кон «О мерах государственной поддержки в 
связи с введением чрезвычайного положения связи с введением чрезвычайного положения 
и ограничительных мероприятий, направ-и ограничительных мероприятий, направ-
ленных на предотвращение распространения ленных на предотвращение распространения 
коронавирусной инфекции, вызванной новым коронавирусной инфекции, вызванной новым 
типом вируса COVID-19, в 2020 и 2021 годах» типом вируса COVID-19, в 2020 и 2021 годах» 
во втором окончательном чтении.во втором окончательном чтении.

НА ПЛЕНАРНЫХ ЗАСЕДАНИЯХ 
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Как рассказала заведующая музеем исто-
рии с. Суклея Ирина Рожко, 12 апреля 1944 
года село было освобождено от немецко-
румынских захватчиков. Для переправы 
через Днестр тяжелой техники необходимо 
было строить мост. 

«Участие в строительстве принимали во-
енные, жители села и Тирасполя. Большую 
помощь оказали добровольцы из Тирасполя 
Василий Собко, Прокофий Турта и многие 
другие. Но произошел авианалет. На мосту 
находилось порядка 200 человек, прак-
тически все они погибли», – рассказала 
заведующая музеем истории с. Суклея 
Ирина Рожко.  

В послевоенное время в районе танковой 
переправы установили небольшой бетон-
ный памятный знак. В 1985 году памятник 
увеличили в размерах и переместили. В 
2009 году на черной плите изобразили мо-
мент переправы советских войск. На самом 

деле она находилась на 200 метров ниже по 
руслу Днестра, так как это подтопляемая 
зона. Поэтому монумент стоит на защитной 
дамбе.  К 65-летию Великой Победы рядом 
с памятником разместили Аллею памяти 
танковой переправы 1944 года, установили 
арку, высадили деревья. 

«В связи с тем, что дамбу будут поднимать 
на метр, памятник планируем перенести. На 
самой арке мы нанесем георгиевскую ленту 
и думаем, что в перспективе уложим плитку. 
Это место имеет памятное значение», – ска-
зал депутат Слободзейского райгорсовета 
Яков Соколов.

Включить «Танковую переправу» в 
Единый госреестр недвижимых объектов 
культурного наследия предлагали депутат 
Верховного Совета по избирательному окру-
гу №22 «Суклейский» Степан Степанов и 
глава села Суклея Юрий Хорин. Инициативу 
в парламент представило правительство. 

«На пленарном заседании депутаты при-
няли законопроект о внесении памятного 
знака «Танковая переправа» в раздел «Па-
мятники истории» государственного реестра 
недвижимых объектов культурного наследия 
ПМР. Инициатором были жители села, за-
щитники. Это память о подвиге наших пред-
ков, ее нужно сохранить. Будут проводиться 
работы по облагораживанию территории и 
сохранению памятника», – отметил депутат 
Верховного Совета Степан Степанов.

СОХРАНИТЬ ИСТОРИЮСОХРАНИТЬ ИСТОРИЮ  
Монумент «Танковая переправа» 

установили 9 мая 1985 года в селе 
Суклея Слободзейского района. 
Это была 40-я годовщина празд-
нования Великой Победы. Идея 
принадлежала сельчанам, кото-
рые хотели увековечить память по-
гибших на реке Днестр советских 
солдат и мирных жителей. 

Ежегодно именно в стенах музея будущие Ежегодно именно в стенах музея будущие 
художники получают дипломы, а самое художники получают дипломы, а самое 
главное – признание зрителей. Поздравить главное – признание зрителей. Поздравить 
начинающих художников, реставраторов начинающих художников, реставраторов 
и скульпторов пришла заместитель Пред-и скульпторов пришла заместитель Пред-
седателя Верховного Совета ПМР Галина седателя Верховного Совета ПМР Галина 
Антюфеева.Антюфеева.

«В первую очередь хочу поблагодарить «В первую очередь хочу поблагодарить 
преподавателей, которые вложили в вас преподавателей, которые вложили в вас 
свою душу, передали вам свои знания для свою душу, передали вам свои знания для 
того, чтобы вы научились свою работу того, чтобы вы научились свою работу 
выполнять профессионально, достойно и выполнять профессионально, достойно и 
посвятили себя творчеству. Педагоги по-посвятили себя творчеству. Педагоги по-
могали раскрывать и развивать ваш талант. могали раскрывать и развивать ваш талант. 
Я уверена, что среди вас есть будущие Ла-Я уверена, что среди вас есть будущие Ла-
рионовы, те, кто прославит Приднестровье, рионовы, те, кто прославит Приднестровье, 
те, кто сможет организовывать выставки в те, кто сможет организовывать выставки в 
мировых музеях»мировых музеях», – сказала вице-спикер , – сказала вице-спикер 
парламента Галина Антюфеева. парламента Галина Антюфеева. 

Учебное заведение в Бендерах готовит Учебное заведение в Бендерах готовит 
художников среднего и высшего уровня художников среднего и высшего уровня 
профессиональной подготовки. В этом году профессиональной подготовки. В этом году 
всего 26 выпускников. Из них 6 человек всего 26 выпускников. Из них 6 человек 
получили дипломы о высшем образовании, получили дипломы о высшем образовании, 
20 – о среднем.20 – о среднем.

«Хочу поблагодарить вас за представлен-«Хочу поблагодарить вас за представлен-
ные дипломные работы, это итог вашего ные дипломные работы, это итог вашего 
обучения. Мы видим, насколько вы гениальны. обучения. Мы видим, насколько вы гениальны. 

Хочу пожелать каждому из вас успехов. Хочу пожелать каждому из вас успехов. 
Приднестровье – прекрасная земля, которая Приднестровье – прекрасная земля, которая 
рождает таких гениальных людей, и здесь рождает таких гениальных людей, и здесь 
созданы все условия для того, чтобы вы созданы все условия для того, чтобы вы 
развивались»развивались», – обратилась к выпускникам , – обратилась к выпускникам 
Галина Антюфеева. Галина Антюфеева. 

Вице-спикер парламента пожелала ребя-Вице-спикер парламента пожелала ребя-
там дерзать, творить, быть креативными и там дерзать, творить, быть креативными и 
не бояться открывать что-то новое. Галина не бояться открывать что-то новое. Галина 
Антюфеева выразила надежду, что в буду-Антюфеева выразила надежду, что в буду-
щем молодые художники организуют свои щем молодые художники организуют свои 
персональные выставки в Приднестровском персональные выставки в Приднестровском 
государственном художественном музее.государственном художественном музее.

На выставке было представлено около 40 На выставке было представлено около 40 
работ начинающих художников по различ-работ начинающих художников по различ-
ным направлениям: живопись, скульптура, ным направлениям: живопись, скульптура, 
реставрация и декоративно-прикладное реставрация и декоративно-прикладное 
искусство. К последнему относятся роспись искусство. К последнему относятся роспись 
на батике, валяние из шерсти и гобелен. Эти на батике, валяние из шерсти и гобелен. Эти 
направления ребята осваивают в колледже. направления ребята осваивают в колледже. 
Выставка традиционная и продлится до Выставка традиционная и продлится до 
конца лета.конца лета.

В Приднестровском государствен-
ном художественном музее откры-
лась выставка дипломных работ 
выпускников Бендерского высшего 
художественного колледжа имени 
Виктора Постойкина.

На церемонии присутствовали родные 
погибших, руководители города и района, 
депутат Верховного Совета ПМР Борис 
Герман, представители общественности.

Дубоссарцы вспоминали, как 29 лет назад 
на пороге здания горрайсовета произошла 
трагедия. Тогда после очередного сове-
щания, на котором обсуждались вопросы 
жизнеобеспечения города и сел района в 
период вооруженного конфликта, руково-
дители предприятий и организаций вышли 
на крыльцо здания. В это время в них по-
пал снаряд из крупнокалиберного орудия. 
Погибли Рафаэл Гареев, Илья Гуриценко, 
Вячеслав Додул, Геннадий Кузнецов, На-
талья Луполова, Галина Марченко, Степан 
Покотило, Василий Радовский.

Жители Дубоссар почтили память по-
гибших руководителей минутой молчания 
и возложили цветы к гранитному знаку, 
установленному на месте трагедии. Затем 
церемония возложения цветов состоялась 
на Мемориале Воинской Славы у могил 
погибших.

ПАМЯТИ РУКОВОДИТЕЛЕЙПАМЯТИ РУКОВОДИТЕЛЕЙ    
Жители Дубоссар и Дубоссар-

ского района провели у здания 
госадминистрации мемориальное 
мероприятие, чтобы вспомнить и по-
чтить память восьми руководителей 
предприятий и организаций города. 
Они погибли 6 июля 1992 года во 
время военной агрессии Республики 
Молдова против Приднестровья.

В бендерской госадминистрации состоялся В бендерской госадминистрации состоялся 
круглый стол, где обсуждалась дальнейшая круглый стол, где обсуждалась дальнейшая 
судьба объектов. В диалоге приняли участие судьба объектов. В диалоге приняли участие 
Председатель Верховного Совета Александр Председатель Верховного Совета Александр 
Коршунов, глава госадминистрации Роман Коршунов, глава госадминистрации Роман 
Иванченко, председатель горсовета Юрий Иванченко, председатель горсовета Юрий 
Кара, депутат Ольга Богату.Кара, депутат Ольга Богату.

Отмечалось, что городу необходим лагерь Отмечалось, что городу необходим лагерь 
«Юность». Предложено увеличить коли-«Юность». Предложено увеличить коли-
чество отдыхающих детей до 500 человек чество отдыхающих детей до 500 человек 
в смену, для этого выделить средства на в смену, для этого выделить средства на 
увеличение мощностей лагеря. В советское увеличение мощностей лагеря. В советское 
время он принимал 400 детей в смену. Си-время он принимал 400 детей в смену. Си-
туация с лагерем «Лира» сложнее. В 2006 туация с лагерем «Лира» сложнее. В 2006 
году он приостановил свою работу и до сих году он приостановил свою работу и до сих 
пор не функционирует.пор не функционирует.

«Фактическое состояние зданий и инже-«Фактическое состояние зданий и инже-
нерно-коммуникационной инфраструктуры нерно-коммуникационной инфраструктуры 
не позволяет обеспечивать функциони-не позволяет обеспечивать функциони-
рование объекта как спортивно-оздоро-рование объекта как спортивно-оздоро-
вительного лагеря, что подтверждается вительного лагеря, что подтверждается 
актами по оценке технического состояния актами по оценке технического состояния 
зданий и сооружений комплекса строений зданий и сооружений комплекса строений 
«Лира», в соответствии с которыми объект «Лира», в соответствии с которыми объект 
недвижимости не пригоден к эксплуатации и недвижимости не пригоден к эксплуатации и 
требует капитального ремонта»требует капитального ремонта», – пояснила , – пояснила 
заместитель главы госадминистрации Свет-заместитель главы госадминистрации Свет-
лана Познанская.лана Познанская.

«Лагерь «Юность» не соответствует со-«Лагерь «Юность» не соответствует со-
временным реалиям и требованиям. Нужно временным реалиям и требованиям. Нужно 
вкладывать финансовые ресурсы. Лагерь на-вкладывать финансовые ресурсы. Лагерь на-
ходится на территории лесной зоны. Все ус-ходится на территории лесной зоны. Все ус-
ловия есть, чтобы лагерь был местом отдыха ловия есть, чтобы лагерь был местом отдыха 
для детей. Лагерь «Лира» требует круглого-для детей. Лагерь «Лира» требует круглого-
дичного ухода и содержания. Нужно обсудить дичного ухода и содержания. Нужно обсудить 
«Лиру» с точки зрения изменения профиля «Лиру» с точки зрения изменения профиля 
и статуса»и статуса», – выразил мнение спикер парла-, – выразил мнение спикер парла-
мента, депутат по бендерскому округу №1 мента, депутат по бендерскому округу №1 
«Солнечный» Александр Коршунов.«Солнечный» Александр Коршунов.

В рамках круглого стола рассматривали В рамках круглого стола рассматривали 
восстановление территории «Лира» в каче-восстановление территории «Лира» в каче-
стве социального объекта. Например, здесь стве социального объекта. Например, здесь 
можно разместить дом для престарелых. можно разместить дом для престарелых. 
Сейчас в городе есть потребность в таком Сейчас в городе есть потребность в таком 
объекте. Есть одинокие пенсионеры, у кого объекте. Есть одинокие пенсионеры, у кого 
родственники находятся за рубежом. Но са-родственники находятся за рубежом. Но са-
мый главный вопрос – это сохранение исто-мый главный вопрос – это сохранение исто-
рических объектов, расположенных на тер-рических объектов, расположенных на тер-
ритории лагеря «Лира». Здесь расположен ритории лагеря «Лира». Здесь расположен 
объект культурного наследия – двухэтажный объект культурного наследия – двухэтажный 
дом, возведенный в 1871 году. Когда-то дом, возведенный в 1871 году. Когда-то 
на территории располагалась дача врача на территории располагалась дача врача 
Флеммера, есть смотровая башня и памятник Флеммера, есть смотровая башня и памятник 
герою-комсомольцу Виталию Баневуру.герою-комсомольцу Виталию Баневуру.

«Жителями бендерского микрорайона Бо-«Жителями бендерского микрорайона Бо-
рисовка неоднократно поднимался вопрос, рисовка неоднократно поднимался вопрос, 
что данная территория очень давно пустует. что данная территория очень давно пустует. 
Здесь много сухих аварийных деревьев. Тер-Здесь много сухих аварийных деревьев. Тер-
ритория не ухожена и важно задействовать ритория не ухожена и важно задействовать 
территорию на благо самих жителей. Не-территорию на благо самих жителей. Не-
однократно поднималась тема сохранения однократно поднималась тема сохранения 
культурно-исторических объектов. Депутат культурно-исторических объектов. Депутат 

Верховного Совета Олег Петрик озвучил во-Верховного Совета Олег Петрик озвучил во-
прос на встрече с президентом»прос на встрече с президентом», – отметила , – отметила 
депутат Бендерского горсовета, помощник депутат Бендерского горсовета, помощник 
депутата Верховного Совета Ольга Богату.депутата Верховного Совета Ольга Богату.

Известно, что когда-то здесь распола-Известно, что когда-то здесь распола-
гались прекрасные сады, виноградники, а гались прекрасные сады, виноградники, а 
территория считалась местом отдыха для территория считалась местом отдыха для 
горожан.горожан.

«Лира» мог бы быть сохранен как исто-«Лира» мог бы быть сохранен как исто-
рико-культурный объект. Рядом жилые рико-культурный объект. Рядом жилые 
дома, провести отопление не так сложно и дома, провести отопление не так сложно и 
его можно было бы использовать кругло-его можно было бы использовать кругло-
годично, в том числе и как лагерь. Можно годично, в том числе и как лагерь. Можно 
организовать работу различных кружков. организовать работу различных кружков. 
Рядом филиал ДДЮТ. Организовать зону Рядом филиал ДДЮТ. Организовать зону 
отдыха, и туристы могли бы приезжать. Там отдыха, и туристы могли бы приезжать. Там 
два исторических здания. Сама территория два исторических здания. Сама территория 
очень интересная, организовать зоны для очень интересная, организовать зоны для 
пикников. Дом для престарелых тоже нужен, пикников. Дом для престарелых тоже нужен, 
но в любом случае нужны капитальные вло-но в любом случае нужны капитальные вло-
жения»жения», – сказала жительница микрорайона , – сказала жительница микрорайона 
Борисовка Полина Арнаут.Борисовка Полина Арнаут.

Как рассказал парламентской пресс-Как рассказал парламентской пресс-
службе депутат Верховного Совета Олег службе депутат Верховного Совета Олег 
Петрик, более двух лет лагерь находится в Петрик, более двух лет лагерь находится в 
муниципальной собственности.  В прошлом муниципальной собственности.  В прошлом 
году было много дискуссий по судьбе быв-году было много дискуссий по судьбе быв-
шего лагеря, велись переписки на площадке шего лагеря, велись переписки на площадке 
городского городского ССовета, госадминистрации.овета, госадминистрации.

«Мы проводили осенью конкурс для того, «Мы проводили осенью конкурс для того, 
чтобы услышать мнение жителей, предложе-чтобы услышать мнение жителей, предложе-
ния по реализации проектов. Но, к сожале-ния по реализации проектов. Но, к сожале-
нию, один проект был только представлен, нию, один проект был только представлен, 
и он не может быть реализован, так как он и он не может быть реализован, так как он 
слишком затратен. И, опять же, со статусом слишком затратен. И, опять же, со статусом 
лагеря или зоной отдыха он несовместим… лагеря или зоной отдыха он несовместим… 
По поручению президента подыскивалось По поручению президента подыскивалось 
место для строительства на территории место для строительства на территории 
республики дома престарелых. Этот объект республики дома престарелых. Этот объект 
очень подходит для такой направленности»очень подходит для такой направленности», , 
– отметил депутат по избирательному округу – отметил депутат по избирательному округу 
№3 "Борисовский" Олег Петрик.№3 "Борисовский" Олег Петрик.

Участники круглого стола сошлись во Участники круглого стола сошлись во 
мнении, что на территории бывшего лагеря мнении, что на территории бывшего лагеря 
«Лира» можно обустроить пансионат для «Лира» можно обустроить пансионат для 
пожилых людей. Важно сохранить культур-пожилых людей. Важно сохранить культур-
но-исторические объекты и их восстановить. но-исторические объекты и их восстановить. 
Возможно, расположенные рядом террито-Возможно, расположенные рядом террито-
рии Спецзеленстроя будут использованы для рии Спецзеленстроя будут использованы для 
строительства пансионата. В дальнейшем строительства пансионата. В дальнейшем 
рассмотрят возможность финансирования рассмотрят возможность финансирования 
объекта не за счет республиканского бюдже-объекта не за счет республиканского бюдже-
та. Вопрос будет обсуждаться на площадке та. Вопрос будет обсуждаться на площадке 
Президента, Верховного Совета и Прави-Президента, Верховного Совета и Прави-
тельства ПМР.тельства ПМР.

Жителей города Бендеры волну-
ет судьба двух детских лагерей 
«Юность» и «Лира». Этот вопрос 
поднимался на встрече президента 
с депутатами Верховного и город-
ского Советов от города Бендер.

СУДЬБА «ЮНОСТИ» И «ЛИРЫ»


